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Навстречу выборам

ruxi считают по весне
...Табличка на двери 

пол-кома сообщала, что
горис- 

окруж-
показала мне журнал, испе-

ная избирательная комиссия 
ведет прием населения три 
раза в неделю с шести до 
восьми вечера. И каждый мо
жет заглянуть на огонек, по
лучить исчерпывающую инфор
мацию о всех новшествах из
бирательной кампании, о вы
двинутых кандидатах,

В этот вечер меня встрети
ла заместитель председателя 
окружной избирательной ко
миссии территориального ок
руга № 293, объединяющего 
Асбест, Березовский и Киров
ский район Свердловска, Нел- 
. *1 Григорьевна Кокшарова.

— Первый раз участвую в 
таком важном деле. И очень 
хочется, чтобы выборы прошли 
успешно. Как все-таки разитель
но отличается эта кампания от

щренный унылыми строчками. 
Регулярно, три раза в неде
лю, на его страницах сообща
лось, что нынче посетителей 
не было. Лишь один раз за
шла женщина узнать, как мо
жет решиться ее жилищный
вопрос.

— Вы 
вообще

н. Г.

не подумайте, что мы 
ничем не занимаем- 
продолжила рассказ 

Кокшарова. — Первое
заседание у нас состоялось 16 
декабря, там мы избрали 
председателя окружной изби
рательной комиссии округа 
№ 293. Им стал Герой Социа
листического Труда, мастер 
СПТУ № 3 Борис Федорович
Домрачев. Сейчас разбили

прошлых, когда, 
было все равно, 
лосовать.

Потом Нелли

в принципе, 
за кого го-

Григорьевна

Личное мнение

территорию Асбеста 
участка, в каждом из 
ботает агитпункт.

Да, выборы в этот

на 
них

раз
многом будут проходить

всю 
43

ра-

во
по-

новому. Но, как видите, старое 
еще крепко сидит в нас. Жи-

ПРИ ВСЕМ МОЕМ
«Ура! Наконец-то и до на

шего маленького Арамиля 
докатился гул больших собы
тий. взбудораживших в по
следние недели всю стра
ну’», — так подумалось мне, 
когда во Дворце культуры 
Арамильского завода пласт
масс наметилась встреча с 
кандидатом в народные де
путаты СССР от Комитета 
советских женщин директо-

стать
СССР,

народным депутатом 
откровенно заявит,

что будет, если его изберут, 
не щадя живота своего сра
жаться против демократии 
и отстаивать административ
ный произвол? Это ж надо 
быть слишком смелым чело
веком. А нормальный чело
век скажет, что он горячий 
сторонник демократии.

ром госптицеплемзавода И я приготовился спро-

«Свердловский» Г. П. Граче
вой.

Конечно, я поспешил за
нять удобное место в треть
ем ряду. Конечно, я приго
товился задать кандидату 
волнующие меня вопросы. И 
нас таких, озабоченных про- 
Гтемой, кто в скором буду-

сить Галину Петровну: «Вы
как руководитель что счита-

щем станет 
собралось 
ное число, 
шестьдесят.

нами править, 
довольно изряд-

’ Человек этак

ете первостепенным в деле 
спасения нашей экономики: 
укрепление трудовой дис
циплины или усиление мате
риального интереса работни
ка?»

Не ахти какая хитрость. 
Имеющий уши услышит здесь 
и вопрос об отношении к де
мократии. и коренной фило
софский вопрос.

11 вот оно, это собрание- 
встреча, началось.

Немножко странноватым 
показался предложенный по
рядок мероприятия. Спер
ва — задавать Галине Пет
ровне вопросы, а потом — 
слушать ее программу. Но 
эта странность, вольная или 
невольная, к счастью, была 
тут же устранена, мы прого
лосовали за поданное из за
ла предложение о том, чтобы 
эти пункты поменять места
ми. Правда, некоторое недо
умение вызвало начало речи 
Галины Петровны, где она 
благодарила нас за добрые 
слова, пока еще не произне-

Второе, что 
себя уяснить, 
на убеждении,

я хотел для 
основывалось 
что никакие

занятость и загруженность не 
освобождают никакого чело-
века, а тем более
руководящего, 
запности быть

человека 
от обя-

культурным.
Во всяком случае, от обязан-
ности стремиться
«Какие последние

к этому, 
фильмы

сенные нами в ее адрес, 
дальше собрание пошло 
своему законному руслу.

Но 
по

Каюсь, читатель./я немно
го схитрил со своими вопро
сами, которые приготовил, 
конечно, загодя. Так, в част
ности, мне не терпелось вы
яснить отношение кандидата 
к демократизации. Но я по
считал, что сегодня задавать 
такой вопрос напрямую и 
бестактно, и бессмысленно. 
Ну кто же, собирающийся

вам особенно запомнились? 
Что вы прочитали за по
следние два года, что читае
те сейчас?» И дополнитель
ные условия: на телевидение, 
на классиков, не ссылаться.

И все. И еще была на
дежда, что предвыборная 
программа кандидата, скорее 
всего, снимет эти вопросы и 
задавать их не придется.

Но этого не произошло. 
Программа кандидата оказа-
лась очень 
очень женской, 
звучали мысли

специфичной, 
В ней про- 
о необходи-

мости увеличения отпуска по 
уходу за ребенком до трех 
лет, об улучшении матери
ального положения семей, об
заводящихся детьми.

Важнейшие мысли, что и 
говорить! И они были бы до-

в учи еще формализм, привер
женность традициям. Зачем 
искать что-то новое, когда го
раздо легче писать каждое 
дежурство одну и ту же фра
зу — «посетителей йе было»..,

...С Владимиром Печерским, 
молодым рабочим, судьба 
свела в электричке. Он дер
жал на коленях газету и гром
ко возмущался:

— Опять пишут о выборах, 
отчитываются о большой ра
боте. А ее почти и не видно, 
работу эту. Ну, знаю я, что 
двух человек от нашего горо
да кандидатами в депутаты на- 
звали, видел сообщение в ме
стной газете об их платфор
мах, ну и дальше что?

— Владимир, а как ты пред
ставляешь себе эту кампанию? 
Чего тебе в ней не хватает?

— Мне-то? Мне хочется,
чтобы знал, когда могу
встретиться с кандидатами в 
депутаты, знал распорядок их 
выступлений перед трудовы-

ми коллективами. Знал бы, 
какими средствами кандидат 
располагает на всю эту кам
панию, кто его финансирует.

— По-моему, всю инфор
мацию можно на любом агит
пункте получить?

— Да не очень-то хочется 
мне туда идти. Вот я недавно 
в Верхней Пышме был. Тайме
ня плакат у Дворца культуры 
металлургов остановил, на нем 
написано: «Центр предвыбор
ной агитации». Заметил раз
ницу?

— Ав Асбесте, ты счита
ешь, такой информации нет?

— Не знаю, не видел. Мо
жет, позже и появится, только
меня уже здесь не будет.
Между прочим,
Верхней 
людных

Пышме,
там же, в 

на самых
местах давным-давно

есть плакаты и с биография-
ми кандидатскими, даже с 
семейными фотографиями.

— А все-таки, Владимир,
сам-то что-нибудь 
26 марта?

— Трудно сразу

ждешь

их

ты 
от

ответить,
Конечно, все интересно пока, 
ново, необычно. Я ведь уже 
раз четвертый голосовать пой
ду. Только цыплят-то всегда по 
осени считают.»

В. ЛОБОВ.
Асбест.

ПОЧТЕНИИ
статочны, если бы в нашем 
органе высшей власти суще
ствовало такое разделение 
труда: депутат по политике, 
депутат по соцобеспечению. 
депутат по общим вопросам 
и т. п.

Но вся штука в том, что 
каждый кандидат будет уча
ствовать в принятии каждо
го закона! А как это делать, 
не имея личной общеполити
ческой позиции?! А вдруг 
завтра какой-нибудь высоко
поставленный ухарь захочет 
повоевать в чужой стране? 
Или удумает осушить Черное 
море? Что тогда станут де
лать наши депутаты?

Зато Галина Петровна 
очень живописно рассказала 
нам, как у, них. в Комитете 
советских женщин, все это де
ло проходило. Как они друж
но голосовали, чтобы не да
вать микрофон самовыдви
женцам и «всяким неформа
лам». Наш зал смеялся доб
родушно и понимающе.

А еЩе она сказала, что 
ждет, когда уч.еные-экономи- 
сты «разработают нам эко
номические законы, по кото-

Из художественных произ
ведений Галина Петровна
припомнила 
и нам всем 
прочесть.

От нашего

«Интердевочку» 
посоветовала ее
избирательного

округа выдвинуты четыре 
кандидата в депутаты. Три 
директора и один председа
тель колхоза. Достойнейшие 
люди! Но тоже, наверное, 
перегружены-, тоже минуты 
свободной нет, тоже, вполне 
вероятно, некогда им читать 
и ходить в кино, неоткуда, 
следовательно, знать, куда 
ушла за последние год-два 
наша общественная мысль. 
И все это по-человечески по
нятно...

Но зачем же мы их выдви
гаем? Надеемся, что админи
страторы будут самозабвен
но ломать административно -
командную систему? Мы.

рым мы 
дальше», 
якобы.

будем действовать 
посетовала, что, 

в одной из прибал-
тийских республик действует 
закон о принудительной сте- ■ 
рилизации нехороших жен
щин (!!!)/ а в нашей респуб
лике такого закона пока 
нет, наконец. Галина Петров
на на реплику из зала о 
том, что она как руководи
тель нарушает права чело
века, ответила просто: «Да, 
нарушаю», — и не добавила, 
как ей стыдно в этом созна
ваться.

Я задал оба своих вопро
са. И услышал, что, к сожа
лению (!), главным пока (!) 
остается рубль, а не созна
тельность трудящегося. Что в 
кино ходить некогда, что чи
тает она «Экономическую га
зету». бюллетень «Аргумен
ты и факты», журналы, 
«необходимые для работы».

что ли. забыли, сколько горя 
хлебнул наш народ благода
ря своим бравым, но. увы. 
невежественным вождям?! 
Зачем нам эти «дважды на
чальники Советского Сою
за»?! Пусть они руководят 
предприятиями и отраслями, 
но зачем им руководить еще 
и тем. о чем у них нет вре
мени задуматься всерьез?!

...Л недавно одной страной 
целых восемь лет правил 
бывший киноактер.

Да. я сказал на собпании 
еще и такие слова: «Уверен, 
что наша Галина Петровна 
непременно станет депута
том». Что ж, я и теперь в 
этом уверен. Оттого и груст
но. И хочется серьезно ска
зать всем выдвигателям и в
дальнейшем избирателям: 
«Братцы! Мужчины и
щины! Помните:
марта 1989 
нельзя будет

года
после 

нам
сказать,

жен

опять нас кто-то куда-то
уже 
что
не

туда завел. Мы получим то, 
что заслуживаем».

Александр ЧУМАНОВ, 
член Союза писателей 

СССР.

Если у тебя кет еще паспорта на руках по причине не
совершеннолетия, если ты студент или уже молодой спе
циалист, но невысокая заработная плата и жизненные по
требности заставляют «срываться» время от времени в 
шабашку, если есть руки и голова и желание приложить 
их к делу, соответственно заработав, — как быть?

Может быть, тебе помогут на шестом этаже здания об
кома ВЛКСМ? Здесь, по соседству с областным штабом 
ст5гденческих отрядов и КЭНПО (Комсомольским экспери
ментальным научно-производственным объединением), рас
положился штаб добровольных трудовых объединений мо
лодежи, Он создан решением бюро обкома ком юмола 19 
января 1989 года. Что он из себя представляет и что
смогут предложить здесь молодому человеку об ЭТОМ
наше интервью с начальником штаба ТОМа, командиром
областного студенческого отряда Сергеем 
ДЮКИНЫМ,

Актуальное интервью

ВМЕСТО

Васильевичем

ШАБАШКИ
Штаб самостоя-

тельная хозрасчетная орга- 
низания при обкоме ВЛКСМ. 
Она । имеет статус юридичес
кого лица, свой расчетный 
счет в банке, свою печать и 
так далее. Чем будет зани
маться ТОМ в перспективе 
— покажет время. Если ци
тировать положение, утве
ржденное бюро, то в нем, на
пример, предусмотрено соз
дание совместных предпри
ятий с государственными, 
кооперативными и зарубеж
ными фирмами, выполнение

году объединение намерено 
заниматься не только убор
кой урожая, но и реализа
цией части собранной про-

хозяиством, но это лишь вре
менная ограниченность пе
риода становления ТОМа. 
У него, между прочим, есть 
ряд преимуществ перед обл- 
штабом: он во многом осво
божден от инструкций, ко
торые вереницей тянутся за 
каждым стройотрядом, ТОМ 
может работать и заключать 
договоры круглогодично.

КОРР: Происходит диф
ференциация функций? Что 
изменится, если фактичес
ки обе организации, и обл- 
штаб, и трудовые объедине
ния, находятся под руковод
ством одного человека? Не 
окажется ли ТОМ лишь од
ним из отделов областного 
штаба ССО?

С. В. ДЮКИН: Я дейст
вительно решением бюро 
обкома назначен начальни
ком штаба трудовых объеди
нений молодки без долж
ностного оклада. Более то
го, формирование студен
ческих отрядов по-прежне
му остается в ведении об
ластного штаба. Компромис
сный вариант выбран с од
ной единственной целью — 
исключить на этапе станов-
ления

посреднических функций
между предприятиями, ор
ганизациями и отдельными 
гражданами. Есть и «резино
вый» пункт, как оказание 
услуг населению. То есть 
работа штаба зависит от 
спроса на услуги и его эко
номических возможностей.

КОРР: И все же это пла
ны, а чем штаб занимается 
сегодня? На что может рас
считывать молодежь, захо
тевшая трудоустроиться в 
ТОМе?

С. В. ДЮКИН: Сегодня 
штаб занимается выездными
астраханскими отрядами.
Помощь в формировании от
рядов ТОМу оказывает ап-
парат областного штаба
ССО. Причем в нынешнем

дукции. 
крыть в 
денческие 
зины, где

Планируется 
Свердловске

от- 
сту-

борьбу за
дентов.

ТОМа нездоровую

Ни
«головы» 
о какой

сту- 
под-

базапы и ’ мага- 
товар будет реали-,

зовываться по ценам близ
ким к государственным.

Начал ТОМ заниматься и

чиненности не может быть 
и речи — мы равноправные 
партнеры. Все экономи
ческие вопросы объединение
решает самостоятельно:

осенними сельскохозяйст-
заключения 
привлечения

договоров
от 

до
специалистов,

венными отрядами, трудо
выми объединениями стар
шеклассников. Раньше эти
ми вопросами ведал инструк
тор областного штаба. Те
перь эта должность упразд- 
пена. Объем работ настоль- 
<о вырос, что один человек 
больше не в состоянии вес
ти «уборочную». Поэтому 
либо колхозами надо зани
маться предметнее, на об
ластном уровне, что и дела
ет ТОМ, либо совсем отка
заться от централизованно
го руководства. Дать воз
можность учебным заведе
ниям сотрудничать с хозяй
ствами самостоятельно, на 
условиях прямых долгосроч
ных договоров. Я больше 
придерживаюсь второго, де
централизованного вариан
та.

Пока, как видите, объеди
нение занимается сельским

от выбора сфер деятельности 
до изменения внутренней 
структуры. По-моему, обл- 
штаб должен был оказать
ся одним из отделов трудо
вого объединения. но так
уж В 
лось, 
более 
ции.

нашей области сложи- 
что у стройотрядов

устоявшиеся

КОРР: Чтобы
большое дело, 
лые деньги.
ТОМа?

Молодежь

КЗ

СЕЛО ПОДНИМАТЬ МОЛОДЫМ
17 февраля в Москве в 

ЦК ВЛКСМ состоялась встре-
ча 
мй

с молодыми труженика-
АПК.

представляли
Нашу область 
первый секре-

тарь Артинского райкома 
комсомола, член бюро обко
ма ВЛКСМ Александр Кар- 
дашин и начальник област
ного штаба ударных комсо
мольских строек Александр 
Люлькин. После возвраще
ния в Свердловск А. Люль
кин ответил на вопросы на
шего корреспондента.

— Получился ли на

тради-

начать
нужны нема- 
Кто спонсор

С. В. ДЮКИН: Объедине
ние получило дотацию в 60 
тысяч рублей от областного 
штаба студенческих отря
дов. В долг. В течение двух 
лет эта сумма должна быть 
выплачена. Помимо этого, с 
1990 года до 10 процентов 
дохода будет отчисляться 
на счет областного штаба.

КОРР: Каково штатное 
расписание нового штаба?

С. В. ДЮКИН: Четыре че
ловека уже приступили к 
работе. Постоянных работ
ников будет восемь человек. 
Но совместительству могут 
привлекаться консультанты 
— экономисты, юристы. Осво
божденные комсомольские 
работники по совместитель
ству не принимаются. Ко
личество работников зави
сит от доходов штаба и объ
ема паботы.
КОРР: Не создаст ли ТОМ 
постепенно подчиненной се
бе вертикальной структуры 
по примеру областного сту
денческого отпяда?

С. В. ДЮКИН: Положение 
о штабе не предусматривает 
такой структуры. При неко
торых вузах уже начали 
возникать собственные тру
довые объединения, но они 
нс подчинены областному 
объединению и являются 
самостоятельными. Если мы 
сами не создадим эту вео- 
тикальную структуру, то об
ластной ТОМ никогда не 
станет единоначальником, а 
его младшие партнеры—по
слушными исполнителями.

КОРР: Насколько рента
бельным будет задуманное 
предппиятие?

С. В. ДЮКИН. Предвари
тельные экономические рас
четы позволяют надеяться, 
что штаб не только сможет 
содержать себя, но и за счет 
доходов будет помогать ко
митетам комсомола тех учеб
ных заведений, которые на
правляют своих студентов 
для работы в ТОМе.

в большинстве своем самая низкооплачивае-
мая прослойка общества.

Ты — студент и вынужден подрабатывать где придется, 
потому что не прожить на стипендию.

Ты — старшеклассник: как хочется самостоятельности, 
в том числе и финансовой, но трудоустроиться фантасти
чески трудно...

Может быть, трудовые объединения молодежи, кото
рые создаются теперь по рекомендации ЦК ВЛКСМ по
всеместно, станут одним из решений этих проблем- 
долгожителей. Записал С. ЗУЕВ.

встрече 
партии 
кренний,

с руководителями 
и правительства ис-

откровенный,
формальный разговор, к
торому призвал в

не- 
ко-

своем
вступительном слове первый
секретарь ЦК ВЛКСМ
В. Мироненко?

— Думаю, получился. На 
всех участников произвело 
впечатление глубокое, яркое

выступление члена Политбю
ро ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС В. П. Никонова. Гово
рил он без бумажки, откро
венно, активно участвовал в 
последующем обсуждении. 
Желающих выступить было 
много, однако из-за регламен
та удалось послушать только 
18 участников.

— Какие мысли, идеи, 
прозвучавшие на встрече, 
особенно тебе запали в душу?

— Прежде всего боль и 
тревога молодежи за судьбы 
села.. Директор совхоза «Кат-

возрождение сел, погашение 
долгов колхозов, совхозов и 
направление высвобождаю
щихся за счет этого средств 
на строительство жилья и 
объектов соцкультбыта на

ЧТО МОЖЕТ
селе. «ВИДЕОТЕКС»

вари» Латвийской ССР
Я. Приедете предложил при
равнять развитие сельского 
хозяйства страны к чрезвы-
чайным мерам.
нимаются 
последствий

Для
которые при- 

ликвидации
Чернобыльской

аварии и землетрясения в 
Армении. Директор ОПХ из 
Саратовской области Глазу
нов ратовал за комплексное

Болылое внимание было 
уделено развитию арендных 
отношений, кооперации на се
ле, отмечалось, что развитие 
новых форм хозяйствования

Понятие «Видеотекс»
вое не только 
но и для всей 
Если говорить 
информационно

но-
r Свердловске, 
нашей страны, 
научно — это 

справочная

идет в 
борьбы

— О 
сказать

— О

сложных условиях 
старого и нового.
чем вы собирались 
на встрече?
контроле за исполне-

кием решений и постановле
ний, которые уже приняты 
по селу. Есть, к примеру, сов
местное постановление ЦК 
ВЛКСМ и Госагропрома Не
черноземной зоны РСФСР о 
финансировании строительст
ва МЖК на селе из централи
зованных фондов, однако в 
нашей области добиться тако
го выделения средств до сих 
пор не удается.

В. МИХАИЛОВ.

♦■/..••‘'л

Наш банк информации

мирное сосу-

ЛИДЕРА
Северо-в

Заметим,

ЛИС
невьянских 
курсантами

гического завода, любая ини
циатива, особенно первичных
организаций, 
материально 
Допустим,

Встречи 
школьников

ные новости, с которыми мы 
борке.

вали истинные устремления нашего народа

ные пляски, 
современных 

Невьянск.
СМЕНА

Вывод советских войск из Афганистана — безусловно, важ
нейшая тема в потоке новостей. Отмечая 71-ю годовщину со 
дня создания Советской Армии, мы еще раз продемонстриро-

будущие офицеры навестили 
старых друзей. На школь
ных сценах звучали задор
ные солдатские песни, озор-

должна быть 
подкреплена, 

строят ребята

что накануне в

ществование.
Конечно, можно было бы и не связывать эти две даты. Но 

любому мужчине, любой женщине понятно, что защита своей 
Родины еще не означает ввод ограниченного контингента в 
чужую страну. Примерно таи можно очертить ируг бесед, 
«круглых столов», встреч молодежи с ветеранами Великой 
Отечественной, которые прошли в эти дни.

произошла
уральском горкоме ВЛКСМ.

звучали стихи 
поэтов.

Приносит редакционная почта и другие, не менее интерес- 
вас знакомим в очередной под-

Свердловского высшего во
енно - политического танко-

БОЙЦЫ вспоминают , 
МИНУВШИЕ дни

Вчера будущие солдаты — 
допризывники, молодые ра
бочие Нижнетагильского за
вода пластмасс—собрались 
за «круглым столом», чтобы 
послушать рассказы воинов- 
интернационалистов, бывалых 
бойцов.

Кроме того, ребята посе
тили цех здоровья, где сда
ли нормы ГТО по плаванию.

Дзержинском районе прошла 
военизированная эстафета в 
честь 71-й годовщины со дня 
создания Советской Армии, 
в которой молодые тружени
ки предприятия заняли 
третье место.

Нижний Тагил.
НЕ ЖАЛЕЙ МЕХИ 

ГАРМОНИК

Бывший первый секретарь 
Александр Копылов выста
вил свою кандидатуру в вы
борах на пост директора за
вода ЖБИ и победил.

Оспаривать пост первого 
секретаря горкома ВЛКСМ 
вызвались восемь претенден
тов. И вот прошел пленум, на 
котором комсомольский актив 
города отдал предпочтение
Дмитрию Захарову. 

Североуральск.
СКОЛЬКО стоит 
ИНИЦИАТИВА? 

Действительно, а есть

артиллерийского учили-
ща уже стали традиционны
ми. Вот и нынче, совершая 
очередной агитпробег под 
руководством старшего лей
тенанта О. Залеского, в честь 
праздника Советской Армии,

материальный эквивалент 
человеческой инициативе, 
добровольному благому по
рыву. или все эти качества не 
имеют ничего общего с ма
териальным миром бытия? 
По мнению участников ком
сомольского собрания Рев- 
динского метизно - металлур-

свой молодежный дом. Бла
го это? Конечно! Тем самым 
они пусть частично, но ре
шают свои жилищные проб
лемы. Конкретность меро
приятия и его полезность — 
•вот критерии деятельности 
комсомола. Таков вывод соб
рания заводской молодежи 
Реиды.

Ревда.
БЛИСТАТЕЛЬНЫЕ 

ГРАЦИИ
Акции конкурса красоты 

стремительно растут. Девуш
ки Режа тоже решили выя
вить самую красивую и оба
ятельную. А горком ВЛКСМ, 
ДК «Металлург» и коопера
тив «Кристалл» взялись ор
ганизовать конкурс, который 
получил название «Обаяние- 
89».

В первом туре приняло 
участие около тридцати пре
тенденток. В результате от
бора, говоря спортивным 
языком, в финал лопали 
пять участниц.

Титул «Обаяние-89» 
компетентным жюри при
сужден учащейся СПТУ-10 
Яне Пушкаревой. Звание 
«Мисс Грация» отдано ба
летмейстеру Наталье Гоб- 
цовой, а приз зрительских 
симпатий достался практи
кантке швейной фабрики 
Ирине Соколовой.

Реж.
Дежурный по новостям

О. ЕРМОЛАЕВ.

система, обеспечивающая пе
редачу по каналам телефонной 
сети и вывод на экраны теле
визора буквенно - цифровых, 
графических и полутоновых не
подвижных изображений. А
если по-простому, ЭТО ЕОЗ-
мощность с помощью обычно
го телевизора, телефона и не
большой приставки получать 
любую требуемую информа
цию, не выходя из дома: от на
личия билетов п близлежащем 
нинотеатре, расписания круж
ное и секций в районном ДИ, 
до заказов билетов на самолет, 
поезд. Но это еще не все. «Би- 
деотскс» предоставляет неогра
ниченное поле применения для 
общественной, деловой и про
фессиональной деятельности, 
особенно если имеет выход 
на память большой ЭВМ. Вы
числительная техника пока не
доступна большинству людей, 
«Видеотекс» может привести се 
в ваш дом, дать возможность 
пользоваться компьютерами 
практически каждому.

В ряде стран такая система 
стала обычным конторским 
оборудованием. То. что это гоэ-
можно пытаются до-
казать ребята из МЖК-4, пер
вые дома которого растут на 
западной окраине города. Сис
темой «Видеотекс» они хотлт 
охватить гесь микрорайон 
«Волгоградский», й-уннциональ- 
но - организующим и социаль
но - воспитательным центром 
которого является МЖК-1.

Внедрение « Видео-
текс» начинается с кабельного 
телевидения, и сегодня гедут- 
ся проентные работы по созда-
нию сети такого 
закупается и 
необходимое 
приглашаются 
Но чем дальше

телевидения, 
изготовляется 
оборудование, 
специалисты... 
идут работы,

тем острее встает вопрос — 
«А разрешат ли нам все это7». 
Не Судет ли к созданию кабель
ного телегидения применено 
опасение «Как бы него не вы
шло», особенно после известно
го постанорленил Совмина 
СССР от 29 декабря прошлого 
года об ограничениях в дея
тельности кооперативов? Не по
ставят ли п один ряд коопера
тив и МЖК?

Сейчас много спорят о ре- 
гЬерендумах, собраниях. Осо
бенно в с-язи с проседением 
выборов кандидатов в народ
ные депутаты СССР. С помо
щью системы «Ридеотекс» мож
но провести выборы, включая 
выборы в районный, городской 
Советы неровных депутатов, 
по-другому, без собраний: в 
в определенный час на эира-
нах ( 
ллется

ваших телевивороп пояс-

иотепый
кандидат в депутаты, 

| излагает стою прог-
ргмму, отвечает нт гоп-
росы, тут же, в студии, прини
мает наказы, в студии же ви
дит на экране дисплея вашу 
реакцию на свое выступление. 
Предвыборная кампания станет 
немного акти-нее, кандидат 
смежет «прийти» в каждый 
Д~м и. глагнее. понять отноше
ние каждого жителя к своей 
кандидатуре. Возрастет эффек
тивность предвыборной рабо
ты, а ее продолжительность

Ежегодно триста мальчиков и девочек получают рабо
чие профессии в среднем профессиональном техническом 
училище, № 27 города Верхняя Салда. Готовят их для ра
боты на Верхнесалдинском металлургическом производст
венном объединении имени В. И. Ленина. Предприятие соз
дало для СПТУ хорошую материальную базу. Из стен учи-

лища ребята выходят не только с профессией., но и с 
тестатом о среднем образовании.

НА СНИМКЕ: мастер производственного обучения

ат-

куз-
печной мастерской СПТУ Александр Суворов (слева) и бу
дущий кузнец учащийся третьего курса Андрей Поляков 
готовят ограждение для своего стадиона.

Фото А. СЕМЕХИНА.

сонплтится, 
рпемя, и । 
«Видеотекс»

СЭКСРОМГ’ТСП и 
силы, и средства. 

— не фантазия, а
сегодняшняя реальность. А 
чтобы оценить результат, его 
нужно полупить. Хочется ве
рить, что ребятам из МЖК-4 
удастся осущестсить задуман
ное.

А. ЧИРКОВ, 
боец КМСО МЖК-4.
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НАШЕЮ!

НЭП: новый экономический порядок

«ПЕРЕВОРОТ»
ПО-НЕВЬЯНСКИ

Мне повезло. Первый секре
тарь Невьянского горкома 
ВЛКСМ Олег Савин тоже со
бирался побывать в совхозе 
«Невьянский». Вот уже кото
рый месяц 73 комсомольца 
этого хозяйства жили без во
жака. Бывшая секретарь ко
митета комсомола вышла за
муж и уехала, а подобрать но
вого никак не могли. И рань
ше не каждый соглашался «тя
нуть лямку» за 150 рублей в 
месяц, а теперь и тем более. 
Кадровый вопрос надо было 
решать безотлагательно, а кро
ме того, интересно было по
смотреть, что за «переворот» 
произошел в созхозе «Невь
янский».

Бытует мнение, что коопе
ративы должны создаваться, 
как правило, на базе убыточ
ных предприятий, стоящих на 
грани банкротства. А тут креп
кий совхоз, подошедший в 
1988 году к миллионной при
были, отработавший в послед
ние два года цеховую струк
туру производства, внутрихо
зяйственный взаиморасчет, 
имеющий стабильные квали
фицированные кадры, вдруг 
одним махом перешел в стан 
кооперативов. Событие, пря
мо скажем, из ряда вон.

— Все это произошло, ко
нечно, не вдруг и не одним 
махом,— сказал при встрече 
секретарь парткома совхоза 
Николай Васильевич Пяткоз.— 
Можно было, наверное, жить 
по старИ1Н1ке и дальше, что-то 
улучшать, совершенствовать, 
но нас такой вариант не уст- 
раизал. Нужен был качествен
ный скачок, если хотите, пере
ворот в производственных от
ношениях.

В октябре прошлого года 
целая бригада из восьми пред
ставителей совхоза отправи
лась на поиски передового 
опыта. Целую неделю знакоми
лись невьянцы с новыми прин
ципами организации сельско
хозяйственного производства в 
совхозе «Заварово» ЛЛосков- 
ской области. Вернувшись, до
ложили дирекции, совету тру
дового коллектива, и после об
суждения было принято ре
шение— переходим в коопе
ративы. Уже в декабре в кол
лективах подразделений сов
хоза прошли собрания, на ко- 
торых решался вопрос: быть 
кооперативам или нет. Не вез
де предложение воспринима
ли на «ура». Рабочие, особенно 
ветераны, еще помнили «куку
рузные», укрупнительные и 
прочие реформы. Было опасе
ние, а вдруг и на этот раз то 
же самое. Особзнно тяжело 
шло голосование на молочно
товарном комплексе, однако 
после долгих дебетов и здесь 
решили переходить в коопе
ратив. Как и другие, выбрали 
правление, ревизионн'/ю ко
миссию, председателя. Всего в 
совхозе было создано девять 
кооперативов. С первого ян
варя они начали действовать 
как самостоятельные произ
водственные единицы.

Здание дирекции совхоза 
сразу заметно опустело. Если 
раньше здесь сидело без ма
лого 60 человек, то теперь ос
талось 17. Непосредственно в 
руководстве совхоза — дирек
тор, главный экономист, глав
ный бухгалтер, главный вете
ринарный врач, отдел кадров, 
вот практически и все. Много
людно в конторе теперь лишь 
в те дни, когда собирается на 
свое заседание совет коопе
раторов совхоза. Именно на 
такое заседание нам и дове
лось попасть.

Био вит — так называется препарат, кото
рый выпускает биохимический завод я Тали- 
це. Большую популярность и широкий спрос 
находит продукция предприятия в хозяйст
вах области.

Использование биовита в качестве биоло
гических добавок в рацион скота увеличива
ет привесы животных. А это, в свою очередь,

благоприятно сказывается и на повышении 
продуктивности скота, и на экономических по
казателях хозяйств.

Ежегодные поставки предприятием биови
та составляют более 200 тонн.

НА СНИМКЕ: комсомолка, лаборант-мик- 
робиолог Марина Койнова проводит анализы 
в лаборатории. Фото Н. ВИНКОЛЯ.

Обсуждались положения об 
оплате труда. У каждого кол
лектива оно свое, но разрабо
танное, исходя из общих прин
ципов. Так во всех кооперати
вах предусмотрено авансиро
вание работников по месяцам 
и окончательный расчет в кон
це года, использование коэф
фициента трудового участия. 
Положения принимались на 
общих собраниях кооперати
вов, однако практически все 
коллективы утвердили только 
понижающие коэффициенты. 
Так в одном из положений за
писано, что за 1 прогул коопе
ратор лишается доплат по ито
гам года на 50 процентов, а 
за два прогула на все сто. Су
ровая мера, ничего не ска
жешь, но коллектив уверен, 
что любителей отдохнуть в ра
бочее время теперь станет го
раздо меньше, ведь прогул 
может стоить нескольких сот 
рублей. В гараже решили сни
жать КТУ за неявку на общее 
собрание. Что ж, кооператив 
может и рублем обеспечивать 
кворум.

Удивительно, кая меняются 
люди, если они обсуждают не 
то, как выполнять принятые 
кем-то решения, а сами, сов
местно решают, как им жить 
и работать, когда за столом 
не начальник и подчиненные, 
а равноправные хозяева зем
ли.

Заседание шло бурно, порой 
с отступлениями от правил 
дискуссии, были женские сле
зы, но постепенно заполня
лись белые пятна на новой 
схеме хозяйственных и чело
веческих взаимосвязей. До сих 
пор этих пятой немало, а два 
месяца назад был чистый пист. 
И проектирование, и «изго
товление», и наладка принци
пиально нового сельскохозяй
ственного предприятия идет 
одновременно, да и работы 
на фермах, в поле на рекон
струкцию не остановишь. В 
этой ситуации без ошибок, пе
ределок вряд ли обойтись, но 
по ходу разговора было вид
но — один за другим развя
зываются трудные узелки.

Директор совхоза С. Г. Ха- 
сэноз задал вопрос, что бу
дем делать с камнеуборочной 
машиной и другой сельскохо
зяйственной техникой, которую 
ни один кооператив в аренду 
не взял?

— Давайте мы посмотрим, 
может быть, машину можно 
переоборудовать под грейдер, 
тогда мы возьмем, а если нет, 
надо искать покупателей, лиш
ний балласт совхозу не ну
жен,— высказал предложение 
кто-то из присутствующих.

Председатель кооператива 
«Вэсна» (гараж, снабжение, 
склады) поставил вопрос реб
ром — или партнеры своевре
менно подают заявки и гра
фики работы автотранспорта, 
или «Зесна» будет искать гру
зы на стороне. Расплачиваться 
своими кровными за простой 
машин кооператоры не наме
рены.

Было видно, что деньги те
перь в совхозе «Невьянский» 
считают все. Рядом с каждым 
председателем кооператива на 
заседании совета был бухгал
тер. Это раньше они были 
«дамы в нарукавниках», те
перь уважаемые, авторитет
ные специалисты, и оплачивать 
их труд, кстати, тоже стали 
весомее. Тут же шушукаются 
о чем-то с председателями 
кооперативов, прикидывают. 
Бизнесмены, да и только!

Кооператив «Энергия» (энер
гохозяйство, теплоснабжение, 

обслуживание совхозного соц
культбыта) решил взять в 
аренду 4 гектара земли. В сво
бодное время планируют вы
ращивать картофель, овощи, 
иметь от их реализации до
полнительный доход. Думают 
собственными силами баню с 
бассейном построить. И самим 
приятно попариться после ра
боты, и опять же доходом 
банный жар обернется. Ищут 
варианты и их коллеги.

Одной из самых острых 
проблем, с которой столкнул
ся совет совхозных коопера
торов, стало трудоустройство 
высвобождающихся на произ
водстве людей. Еще осенью в 
совхозе рабочих рук не хва
тало, а сегодня хоть биржу 
труда открывай. По предложе
ниям кооперативов в ближай
шее время будет ликвидиро
вано около 40 рабочих мест, 
и это при том, что все отка
зались от разрешенного зако
ном о кооперации 12-часово
го рабочего дня. 15 человек 
надо трудоустраивать уже сей
час. Когда начинали, предви
дели такой вариант, оставили 
2 тысячи рублей для «пособия 
по безработице», но такого 
избытка рабочих рук иикто не 
ожидал. К примеру, О. И. Бе
ляева раньше работала брига
диром на ферме. На послед
них выборах на эту должность 
избрали другого человека. У 
нее трое детей. Готова рабо
тать телятницей, но вакансий 
нет. Н. Н. Кизилбаева работа
ла дояркой. Имеет среднее 
техническое образование. Вы
шла из декретного отпуска, а 
место занято. А. Севрюгин и 
В. Ефимов, узнав о переменах, 
хотели уйти в Невьянск на за
вод, вернулись, пока работа
ют на молочнотоварной фер
ме, но и там сокращение. 
На совете кооператоров реши
ли всех высвобождающихся 
оставить в созхозе. Ведутся 
переговоры с ПО «Одежда» о 
создании в поселке Ребристый 
швейного цеха или коопера
тива. Для этих целей готовы 
выделить освободившийся пер
вый этаж совхозной конторы. 
Возможно, будет создан еще 
один кооператив — тепличный. 
Естественно, что люди болез
ненно переносят сокращение, 
неопределенность, смену вида 
деятельности, но, что поде
лать, процесс этот необходим.

Есть недовольные и среди 
тех, кто остался при месте. 
Наталья Берчук — ветеринар
ный врач—высказалась так: ме
ня теперь направляют то туда, 
то сюда, приходится порой вы
полнять и не свойственные ве
теринарному врачу обязанно
сти. Гораздо лучше было, ког
да я знала, чем должна зани
маться. Предлагаем создать в 
совхозе ветеринарный коопе
ратив.

Подобных мнений довелось 
услышать немного. Большин
ство за кооперацию. Надоело 
людям быть наемными рабо
чими-временщиками на своей 
земле.

Об итогах «переворота» в 
совхозе «Невьянский» гово
рить пока рано. Подождем. Но 
уже сейчас 'практически мет 
прогулов, опозданий на рабо
ту, улучшилось отношение лю
дей к труду.

А что ж с комсомольским 
вожаком? Неужели коопера
ция подставит ножку комсо
молу на этом конкретном уча
стке перестройки?

— Нет, наши экономические 
реформы молодежи и ее со
юзу не помешают,—сказал Ни
колай Васильевич Петров.— 
Присмотрели уже несколько 
кандидатур, ребята стоящие, 
проведем на днях выборное 
собрание. Нам в совхозе ком
сомолия нужна боевая. То, что 
мы затеяли, без молодежи не 
поднять.

В. ФИЛИППОВ.
Невьянский район.

Три-четыре года назад 
кризисная ситуация в 
комсомольской органи

зации комбината «Уралэлект
ромедь», как, впрочем, и во 
многих других, достигла 
своего апогея: пассивная часть 
комсомольцев начала попол
няться за счет вчерашних ак
тивистов, которые, не видя ре
зультатов своей работы, тоже 
стали терять веру в ВЛКСМ.

Но трезвые головы считали: 
комсомолу нужны конкретные 
дела, через которые он мог 
бы доказать свою силу. Вот 
тогда впервые заговорили о 
необходимости создания на 
комбинате молодежного жи
лищного комплекса. Но то, что 
не является проблемой в боль
шом городе, в таком малень
ком городке, как Верхняя 
Пышма, вырастает в непрео
долимые препятствия.

Рассказывает мастер цеха 
электролиза медной фольги, 
член бюро комитета ВЛКСМ 
комбината Сергей Тимофеев:

— Секретарь комитета 
комсомола Евгений Начинов, 
в недавнем прошлом мастер 
строительно - монтажного уп
равления комбината» «на
шел» на складе стпоймате- 
риалов целый дом. Пришел к 
директору комбината В. Ф. 
Коровину и предложил по
строить его силами молоде
жи и для молодежи. Идею 
директор поддержал. Тогда 
Женя поделился ею на ком
сомольском собрании в на
шем цехе. Он начал разго
вор именно об одном доме, а 
не о МЖК, но Сергей Чеч
кин (сейчас он командир пер
вого стройотряда МЖК) ска
зал: «Я хочу иметь не про
сто квартиру, а социальный 
комплекс, в котором будут 
расти мои дети». Эту мысль 
поддержали другие ребята.

Было это год назад. В то 
время комитет комсомола 
комбината «Уралэлектро
медь». составляя перспектив
ную программу работы ком
сомольской организации, пер
вым пунктом записал созда
ние молодежного жилищно-

Журналист меняет профессию

ОТЧЕГО
7.00 Начальнику второй 

автоколонны «СпецаБтебаза» 
Ивану Алексеевичу Пацуле 
явно не до бесед с репорте
ром. Все же начало смены, 
до отправки на участки ма
шин нужно успеть .согласо
вать. проверить, решить де
сятки вопросов.

— Поедете с Вадимом 
Геннадьевичем Кочкаре- 
вым. — показал на корена
стого голубоглазого крепы
ша в промасленном ват
нике.

Да. конечно же, надеяться 
на то, что мне так сразу 
лично доверят огромнейший 
КамАЗ — нелепо. Что ж, 
попытаюсь, сидя в кабине с 
Вадимом Геннадьевичем, 
проникнуться спецификой ра
боты на мусоровозе.

Идея написать этот репор
таж возникла не сама по 
себе. Замучили редакцию 
жалобы, что в городе грязно, 
мусорно. И все у нас полу
чалось, что на «помойку» 
мы смотрели лишь с одной 
сторбны, с критикующей.

О, указующий на недо
статки перст! Честь бы тебе 
и хвала, но дело-то делают 
всей ладонью, всеми пальца
ми, а не только им...

Пока Вадим проходит мед
осмотр. стою у окошечка 
диспетчерской. Очередь уже 
выстроилась приличная.

— 601201, — звучат ма
гические цифры, крутится 
вертушка картотеки, мель
кают белыми птицами путе
вые листы.

— 556833, — нет, не па
роль это, а номер водитель
ского удостоверения.

Диспетчер Светлана Ива
новна Коваленкр дает доб
ро на выезд и нам с Вади
мом.

СТРОПТИВЫЙ КамАЗ
А вот и наш красавец, 

второй в ряду большегруз
ных машин. 15 минут про
греваем мотор. Делаем от
метку на штамп-часах. И в 
путь — на Эльмаш...

Вывозкой мусора из горо
да заняты вторая и четвер
тая автоколонны «Спепав- 
тобазы». Это кроме машин 
предприятий, ЖЭУ, жилищ
ных трестов. Ежедневно 250 
машин-мусоровозов выезжа
ет из гаража «Спецавтоба- 
зы», среди них мощные 
КамАЗы, в крытый кузов 
которых входит содержимое 
60 контейнеров. Это вам не 
допотопный «газик» с кра
ном и 8 контейнерами на 
борту. Представьте себе, 
сколько раз пришлось бы 
такому «газику» челноком 
сновать между городом и 
свалкой. А сколько сжигают 
горючего! Нерентабельно. И 
потому на «Спецавтобазе» 
давно перешли на «кузов
ную» перевозку.

8 часов 15 минут. Въез
жаем во двор Электриков, 
1.9. Накануне шел снег. До
рога еще не расчищена. Раз
ворачиваемся у контейнеров. 
И по брюхо оседаем в суг
роб... КамАЗ натужно ре
вет, стараясь вырваться из 
снежного плена. Напрасно..!

МЖК — социальный эксперимент

СКИНЕМСЯ ПО РУБЛЮ?
го комплекса. Программой- 
минимум на год определили 
формирование первого строй
отряда, а с осени 1988 года 
— начало строительства дома.

На первый взгляд, все шло 
гладко. И вдруг в ноябре в 
многотиражной газете «За 
медь» появилась заметка чле
на комитета ВЛКСМ комби
ната Елены Строковой «На 
ошибках учатся», где она 
критиковала систему форми
рования стройотрядов, позво
лявшую. на ее взгляд, по
пасть в отряд не столько са
мым активным, сколько наи
более сильным физически...

До конференции, на кото
рой комсомольцам предстоя- 
ло подвести итоги годовой 
работы по выполнению пер
спективной программы, оста
вался месяц. В комитете 
ВЛКСМ поняли: прежде чем 
выносить вопрос на конфе
ренцию, надо проанализиро
вать и удачи, и ошибки, ко
торые высветило время. При
чем от заочной полемики 
пора перейти к разговору, 
глядя друг другу в глаза. Вот 
запись той части разговора, 
которая касалась проблем 
МЖК.

А. Никитичей, комиссар 
стройотряда МЖК-1: — В 
заметке «На ошибках учат
ся» Лена Строкова упрекает 
нас. Я хочу ей возразить. 
Да. мы много работали на 
субботниках, а после работы 
садились к самовару, пили 
чай, пели песни, устраивали 
танцы под магнитофон, и 
никого не смущало, что тан
цуем в необорудованном под
вале, где горит одна лампоч
ка. В отряде остались те, 
кому было интересно вместе, 
остальные ушли.

С. Тимофеев: — У меня 
вопрос к вам, ребята. Могли

ВОПИТ ГОЛОВА 9 ЛИ ТОИАСА?
или Путешествие на мусоровозе
У Вадима сегодня первая 

рабочая смена. После отпу
ска и больничного. Отметили 
выход, называется! Вадим 
смущенно улыбается.

Привычное, мол. дело. 
Как весна—в каждом дворе, 
почитай, буксуем.

Вылезаем из машины. Еще 
одна неприятность. В гара
же не проверили, все ли на 
месте. Оказалось, нет лопа
ты. Подручными средствами, 
благо мусорка рядом, отгре
баем снег. Броде бы расчи
стили. КамАЗ же лишь пре
зрительно чихает на наши 
усилия.

Вадим снимает с себя 
ватник и бросает под зад
нее колесо, которое держит 
нас в плену. Не помогло.

Рядом тарахтит бульдо
зер. Наконец, начал расчи
щать дорогу. Бульдозерист 
лишь посочувствовал нашей 
беде, почесал затылок и ска
зал, что его машина и без 
того на ладан дышит. Так 
что помочь ничем не мо
жет.

Всполошенной курицей 
бегаю вокруг КамАЗа. Да. 
это тебе не редакционная 
«Волга», руками не подтолк
нешь! Вот и не верь после 
этого морской пословице: 
«Женщина на корабле — 
быть несчастью».

Выпросили у дворников 
лопату, скололи лед. Снова 
жертвуем ватником. Вырва
лись!

8 часов 45 минут. При
ступили к основной работе. 
Процесс на мусоровозе пол
ностью механизирован. Ва
дим встает у пульта управ
ления манипулятором. Отки
дывается крышка кузова. 
Металлическая рука рас
правляет «ладонь». Сгибает-, 
ся в «локте». Пальцы-зажи
мы подхватывают за края 
контейнер, поднимают вверх 
и опрокидывают содержимое 
в кузов. В какие-то доли ми
нуты контейнер чист, по
ставлен на место. Следую
щий...

Краснофлотцев, 9. Проезд 
к контейнерам узкий. Всюду 
заборы, пятимся задом. Ва
дим шутит:

— Мусоровоз, как рак, 
большинство назад ездит.

В этой шутке есть неве
селые нотки. Архитекторы, 
проектировщики почему- 
то’ не считают нужным со
ветоваться со «Спецавтоба- 
зой», где разместить мусор
ку. Машины объемные, 
большие, подъезды к кон
тейнерам узкие. Водителю 
приходится быть постоянно 
в нервном напряжении. 
Двор — зона повышенной 
опасности: дети, старики. 
Вот и сейчас женщина ло
паткой перемешивает содер
жимое контейнера. На нас— 
ноль внимания. А ведь уже 
чуть ли не над головой на
висла клешня манипуля
тора. Просим отойти.

— Телку держу, а кормить 
нечем. Собираю хлеб по по
мойкам. Много хлеба вы-! 
брасывают, — говорит, как 

' бы оправдываясь.
Лавируем среди кранов.

•
бы вы спрогнозировать со
циальную структуру вашего 
коллектива? Или с окончани
ем строительства дома кол
лектив распадется?

И. Соболев, обработчик 
медных слитков медепла
вильного цеха, командир 
МЖК-2: — Получается ка
кой-то полуМЖК. Если уж 
строить комплекс, то надо 
выходить . на общегородской 
масштаб, чтобы к нам при
соединялись комсомольцы 
других заводов Верхней Пы
шмы. Строить нужно в од
ном микрорайоне и не толь
ко дома, но и детский комби
нат. школу.

С. Чечкин: — Спортклуб, 
который мы начали строить 
в подвале, недалеко от на
шего дома, и, конечно, чле
ны МЖК вместе с детьми бу
дут там заниматься. Вот 
только планы по заверше
нию строительства спорт
клуба срываются, потому что 
нас постоянно перебрасыва
ют на другие объекты.

В конце концов в резуль
тате той беседы был сделан 
вывод: комитету комсомола 
надо быть настойчивее в реа
лизации намеченного, и здесь 
речь идет не о том, чтобы 
помочь эмжековцам выбить 
компрессор, комитету ком
сомола надо добиваться та
кого положения на предприя
тии, чтобы хозяйственники 
не смели игнорировать его 
решения. Кажется, в канун 
конференции светлые головы 
в комитете ВЛКСМ расста
вили все точки над «!». Ан 
нет, на самой конференции 
половина выступающих сно
ва подняли эту проблему и 
таким образом высветили 
новые ее аспекты.

— Будет ли оплачиваться 
наша работа на спортклу

машин по разбитой дороге. 
Навстречу из соседнего дво
ра выползает еще один 
Кам АЗ мусоровоз. Из на
шей бригады. Весь город 
разделен на участки и об
служивается бригадами 
«Спецавтобазы».

Кобозева, 31. Общежитие. 
По помойке сразу виден и 
характер хозяев, их времен
ность, разбросанность. не
ухоженность. Контейнеры 
чуть ли не на боку. Мусор 
с верхом. Клешня манипу
лятора беззубо щелкает и 
не захватывает край кон
тейнера. Полетел стопор 
зажима. Ремонтируемся. То
же обычное дело, потому что 
практически все заводские 
стопоры ненадежны. Води
тели сами делают детали, 
усовершенствуют их вот так 
на ходу. Вспоминаю Жванец
кого. что «на морозе всегда 
приятнее погреметь желез
ками, тем более, что страна 
северная и мороз повсюду».

Прессуем. мусор, передняя 
стенка кузова медленно и с 
силой уходит вглубь.

АБОРИГЕНЫ СВАЛКИ
11 часов. Едем на свал

ку. Это где-то между посел
ками Садовое и Красногвар
дейский. Обгоняем «газик». 
Тоже наш, «спецавтобазов- 
ский». Над кузовом вьется 
парок. Вадим объясняет:

— Пищеотходы везет на 
свинокомплекс (договор у 
нас с совхозом «Балтым- 
скнй» заключен). А пар от 
горячей воды, которой обо
гревают кузов, чтобы пище
отходы не смерзлись. (Усо
вершенствование, которое 
тоже придумали здесь, в. 
Свердловске).

При выезде из Верхней 
Пышмы — на обочине жен
щина. Машет рукой, просит 
подвезти. Останавливаемся. 
Женщина, задыхаясь, караб
кается в высокую кабину 
КамАЗа.

— Довезите до свалки.
Знакомимся. Евдокия Ива

новна Шароглазова. О себе 
рассказывает охотно.

— Стара стала. Астму 
врачи признают. А у нас в 
Красногвардейском доктора 
нет, вот и езжу в Пышму 
на мусоровозах. Автобус к 
нам всего два раза в день 
ходит.

Евдокия Алексеевна 25 
лет проработала на город
ской свалке путейной рабо
чей. Нравы и интересы ее 
обитателей Ьнает хорошо.

— Много народу там бы
вает. Всяких встретишь, и 
бродяг, и интеллигентов. Со
бирают бутылки, доски, 
тряпки, хлеб. Кто-то и свал
кой одной живет. Наш посе
лок осталось туда перевез
ти, — невесело шутит. •— 
Никому-то мы не нужны.

У распахнутых ворот — 
конторка. Мастер «Спецав
тобазы» Наташа Нужнова 
делает отметку на путевом 
листе. Въезжаем на террито
рию свалки. Бульдозеры 
утюжат пригорок, засыпают 
землей мусор. Подобно гра

бе? — вопрос к президиуму 
обработчика слитков меде
плавильного цеха Олега Ше- 
велина, кандидата в МЖК-2. 
— Я не говорю о том, что 
каждому из нас надо платить 
зарплату за эту работу. У 
МЖК должен быть свой 
фонд, и распоряжаться этими 
деньгами должен штаб. А то 
вот сейчас мы хотим прове
сти футбольный матч между 
МЖК-1 и МЖК-2. Где взять 
деньги на призы? Не по руб
лю же скидываться.

Сергей Тимофеев подни
мался на трибуну конферен
ции дважды. Тот вопрос, с 
которого он начал свое вто
рое выступление, несколько 
шокировал зал, настолько 
он прозвучал неожиданно на 
фоне тех хозяйственных про
блем, что пытались поставить 
все предыдущие выступаю
щие. Он сказал:

—■ Почему мы забыли о 
понятии идеологического вос
питания молодежи? Комсо
мол превращается в боль
шой кооператив, его больше 
всего интересует, как зара
ботать деньги. Мы сейчас 
громко стали критиковать 
старые руководящие кадры, 
требуем заменить их моло
дыми. Л будем ли мы лучше? 
Я обеими руками за МЖК, 
за клубы технического твор
чества, за молодежное пред
приятие, но только в том слу
чае, если все они будут не
сти идеологическую нагруз
ку-

Прав, на все сто процен
тов прав Тимофеев, но ведь 
не возразишь и слесарю ла
боратории автоматизации 
Александру Баранову:

— У меня семья, дети. За
рабатываю немного, а откла
дывать покупку каких-то 
вещей тоже надолго не хо

чам на весеннем Иоле, бро
дят по свалке люди. Публи
ка здесь, при всей разно
шерстности, специфическая. 
В болотных сапогах, в спе
цовках, в фуфайках. Воору- 
жены котомками и металли
ческими крючками. Человек 
15 останавливаются возле 
нашей машины. Высокий 
благообразный старик прон
зительно смотрит на меня.

— ОБХСС... Что опять 
проверяете?

Оправдываюсь, что я сама 
по себе.

Работники ОБХСС быва
ют здесь довольно часто. 
Рядом свалка ■ промышлен
ных предприятий. Вот, на
верное. где уж действитель
но «золотое дно». Так что 
проверки необходимы.

Узнав, что я не работник 
уважаемых органов, интерес 
ко мне моментально утратил. 
Теперь все внимание на ма
шину. Открывается задняя 
стенка, кузов поднимается 
почти торчком, словно из ги
гантского туба, выдавлива
ется содержимое. Толкаясь, 
чуть ли не бросаясь под ко
леса, аборигены свадки раз
гребают мусор.

Вадим кивает головой.
— Все писали, что только 

в Америке люди на свалках 
живут. А у нас?

В глазах — ирония.

ССОРА ИЗЗА СОРА
Шефская, 61, Двор чи

стый, ухоженный. У контей
неров снег не только убран, 
но и асфальт подметен. Ва
дим улыбается.

— Дедулина смена. С ду
шой ^мужик работает, не то 
что некоторые.

Грузимся. Подходит п 
сам дедуля, дворник Семен 
Иванович Гребенев. Жалу
ется:

— Сколько прошу домоуп
рава (это ЖЭУ Уральского 
турбомоторного завода) за
менить сетку на площадке 
на металлический забор. Од
ни обещания. А ветерок 
чуть подует, так все бу
мажки по двору разлетаются.

Действительно, о деле пе
чется Семен Иванович. Если 
бы каждый так относился к 
своей работе!

Шефская, 65. 4 контей
нера. Буквально метрах в 
20 еще несколько. Но до 
них нам не добраться. Для 
такой машины, как наша, нет 
подъезда. Вадим рассказы
вает поистине анекдотиче
ский случай. Те неудобные 
контейнеры принадлежат 
жилищному кооперативу, а 
эти, к которым мы подъеха
ли, ЖЭУ Уралэлектротяжма- 
ша. И весь фокус в том, что 
кооператоры никак не хотят, 
чтобы их контейнеры стояли 
на одной площадке с завод
скими.

— Мы уже пробовали те 
контейнеры перетащить сю
да, а на следующий день 
смотрим — опять по-старо
му, — объясняет Вадим. — 
Приходится теперь на один 
двор две машины гонять. 

чется. Так почему я не дол
жен хотеть заработать? Пред
лагаю комитету комсомола 
комбината вести постоянный 
учет тех, кто хочет работать 
в свободное время.

А если вдуматься, в этих 
двух позициях нет противо
речия. Разве мало у комсо
мольцев дел, где слиты вое
дино идеология и экономика? 
Взять тот же МЖК. Опыт 
пионеров МЖК в стране до
казывает, что коллективы, 
объединившиеся для сов
местного строительства жи
лья, очень здоровые и в 
нравственном плане, их вол
нуют многие общественные 
проблемы. Доказывает это и 
подрастающий МЖК комби
ната «Уралэлектромедь». Не
даром основу комсомольско
го оперативного отряда со
ставляет отряд МЖК-1. А 
какую идеологическую на
грузку несет инициатива ком
сомольцев - эмжековцев, ре
шивших взять шефство над 
сооружением памятника тру
дящимся комбината «Ура^ 
электромедь», павшим На. 
фронтах Великой Отечест
венной войны. И еще реаль
ное завоевание есть у коми
тета ВЛКСМ комбината 
«Уралэлектромедь», и не без 
помощи МЖК. Если в 1987 
году из комсомола были ис
ключены несколько десятков 
человек, причем некоторые 
разуверившиеся в союзе 
сами выложили комсомоль
ские билеты, то в 1988-м та
ких было в четыре раза 
меньше. Правда, за год лишь 
один человек написал заяв
ление с просьбой принять в 
комсомол. Но им был Алек
сей Никитичен, нынешний 
комиссар МЖК-1.

Л. ЗИМОВСКАЯ.
Верхняя Пышма.

КамАЗ и специально ДЛЯ 
кооператоров «газик».

Вот вам и яркий пример 
межведомственных отноше
ний, когда даже по такому 
пустяку две организации не 
могут найти общий язык.

Старых большевиков, 38. 
Типичный двор, откуда по
ступают жалобы. Три много
квартирных дома и три ма
газина. Всего 4 контейнера. 
Пойди объясни каждому, что 
мусор не столько от жиль
цов, сколько от магазинов.

По правилам каждый ма
газин должен иметь свои 
контейнеры. Они же арен- 
дут их у ЖЭУ по 30 руб
лей в месяц, ладно еще, ес
ли целый контейнер, а то 
умудряются в целях эконо
мии и по половинке арен
довать.

^Манипулятор подхватыва
ет контейнер. Мы закрыва
ем глаза, потому что на на
ши головы сыплется пепел. 
Мусор жгли в самом контей
нере. вот и прогнило дно До 
кружевов...

ВМЕСТО ЭПИЛОГА
Вадим Геннадьевич Кочка- 

рев — шо(Ьер первого клас
са, более 12 лет работает на 
«Спецавтобазе». Председа
тель совета трудового кол
лектива, как утром мне ска
зал Надуло." «второй ди
ректор наш». Вторая и чет
вертая автоколонны, если 
можно так назвать, относят
ся к элитарным на «Спец
автобазе». Коллектив здесь 
стабильный. Работа через 
день по 12 часов. Только в 
дневную смену. Заработок 
до 370 в месяц. Многие во
дители со средним специ
альным образованием. Мусо
ровоз, скажете? Не надо 
морщить нос. Обычное жи
тейское дело. Кто-то же дол
жен и эту работу выпол
нять. А к мусору водители 
практически не прикасают
ся. По умение управлять ро
ботом здесь просто необхо
димо.

Сегодня вечером мы вер
немся с Вадимом пораньше, 
потому что намечено собра
ние трудового коллектива. 
Вопросы перехода «Спепав- 
тобазы» на хозрасчет будут 
обсуждаться. Да и много че
го другого накопилось. Вот 
опять солярка на исходе. 
Снова машины в гараже на 
прикол ставить прпдется. 
Переведенных же на газ ма
шин пока недостаточно... А 
кому убирать мусор?

...За вечерним чаем, уже в 
9 вечера, просматриваю га
зеты. В этот день «Комсо
молка» опубликовала интер
вью с главой американского 
агентства по охране окру
жающей среды Ли Томасом. 
Глава, правда, он уже быв
ший. Ио не столь это важ
но, важно другое... Так от
чего же болит голова у Ли 
Томаса?

«Беспокойство за чистоту 
питьевой воды. И мусор... 
Мусор — это в самом деле 
головная боль. При беспеч
ности очень легко сделать 
всю землю мусорной свал
кой...».

А. ТАШБУЛАТОВА.
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«МИР ПОМОЖЕТ
НАМ ВЫРАСТИ»

Белый голубь на бледно- 
голубом небесном фоне, летя
щий над цветущей красной

Зеркало сцены

Твой сверстник

за рубежом
@ ПЕНИН. В канун празд- 

ника весны — Чуньцзе во
семь пар молодых людей ки
тайского пограничного горо
да Хайхэ при содействии от
деления общества Междуна
родного туризма совершили 
поездку п Благовещенск — 
пограничный город Советско
го Союза, расположенный на 
другом берегу реки Хэйлунц
зян, и вправили там свадь
бу. При этом сама свадебная 
церемония была проведена по 
советским обычаям. После по
лудня новобрачные купили в 
магазинах города сувениры 
на память. Гостеприимные 
хозяева угостили их обедом 
и ужином, вечером тепло про
водили китайских гостей до 
берега реки.

@ ЛУАНДА. В Народной 
Республике Ангола создано 
Министерство по делам мо
лодежи и спорта. Одновре
менно распущен Госсекрета- 
риат по физической культу
ре и спорту. Создание нового 
министерства свидетельствует 
О возрастающей роли молоде
жи в обществе. Согласно 
опубликованному в Луанде 
декрету постоянной комиссии 
Народной ассамблеи страны 
ангольские власти мобилизу
ют молодое поколение на ди
намичное участие в социаль
но-экономическом развитии 
республики. В нем отмечает
ся необходимость создавать 
условия для гармоничного 
всестороннего воспитания 
юношей и девушек.

о ХЕЛЬСИНКИ. Общест
венность и власти Финлян
дии проявляют серьезную 
озабоченность в связи с рас
пространением хулиганства и 
насилия в стране. Поводом 
для возобновления дискуссии 
по этому вопросу стал про
исшедший недавно случай, 
когда 14-летний школьник из 
города Раума застрелил из 
пистолета двух своих одно
классников. Он объяснил это 
Тем, что в школе он постоян
но подвергался избиениям и 
оскорблениям. В газетах по
стоянно мелькают сообщения 
о порче хулиганами общест
венного имущества и нанесе
нии ими различных надписей 
на стенах домов и в общест
венном транспорте. Напри
мер, в столичных пригород
ных Электричках группа мой
щиков вынуждена ежедневно 
работать в три смены, чтобы 
привести в порядок вагоны. 
Ежегодно в Финляндии де
сятки тысяч человек участ
вуют в разъяснительных ме
роприятиях против вандализ
ма. Постепенно вырабатыва
ется новый подход к решению 
таких проблем. Например, 
перспективным считается 
опыт сотрудничества полиции 
и службы социального обес
печения по вопросам предот
вращения случаев насилия в 
семьях.

(ТАСС).

ПОД ЗВОН САМУРАЙСКИХ МЕЧЕЙ
Вздымая тучи пыли, по 

горной дороге скачет отряд 
вооруженных всадников в 
шлемах и кольчугах. Они 
сверлят колючими взглядами 
встречающихся на пути пут
ников в бедной крестьянской 
одежде, которые сразу съе
живаются от страха. Ведь 
всем известно, с самураями 
шутки плохи. Что у них на 
уме? Не понравишься — и 
голова с плеч долой. Или 
кто-то обзавелся новым ме
чом и желает по традиции 
попробовать, как он рубит. 
Но в этом киносюжете отряд 
проносится мимо, и крестья
не облегченно вздыхают.

Самурайское сословие 
феодальной Японии всегда 
отличала особая привязан
ность к холодному оружию. 
«Меч — душа воина», —- 
учит кодекс самурайской че
сти «бусидо». И хотя фор
мально самураи перестали 
существовать как каста еще 
в конце XIX века, их тради
ции, подхваченные офицерст
вом милитаристской Японии, 
всячески культивировались 
вплоть до капитуляции но 
второй мировой войне. Но 
Мнению исследователей, же
стокость японских агрессоров 
на оккупированных в 30— 
40-х годах территориях бе
рет начало из пресловутого 
«самурайского духа». Саму
раи XX века хладнокровно 
вспарывали животы невин
ным жертвам в Китае, Корее, 
других странах Азии, они же 
в составе \«отряда 731» и 
других ему подобных подраз
делений разрабатывали бак
териологическое и химиче
ское оружие, испытывали его 
на пленных китайцах, малай
цах, русских, американцах.

После войны прошло уже 
почти 44 года, а с тех бур
ных времен, когда самурай
ская каста процветала, и то
го больше. Пыльные дорож
ные тракты, по которым не
когда мчались орды самура-

НА ПРИНЦИПАХ СПРАВЕДЛИВОСТИ
Как решаются проблемы болгарских сел

В нынешнем году небольшая 
по размерам община с цент
ром в городе Раднево, что на 
юго-востоке Болгарии, доби
лась беспрецедентных дости
жений. Практически все вклю
ченные в план объекты ее со
циально-экономического раз
вития, в числе которых — 
больница, крупный бытовой 
комплекс, детсад на 190 мест, 
три прачечные, — сданы а 
эксплуатацию.

Много лет местному Народ
ному совету не удавалось ре
шить и толики этих крайне 
важных для жителей Радиево 
и окрестных сел проблем. Ны
не его депутаты чувствуют 
себя хозяевами на своей тер
ритории. Причина же — в ут
верждении самоуправления и, 
что крайне важно, принципа 
самофинансирования общины.

Примерно год назад были 
сформированы в Болгарии эти 
новые административно-тер
риториальные единицы с широ
кими полномочиями в реше
нии всех социально-экономиче
ских вопросов. Но добиться

Бум вокруг обычаев средневековой
ев. превратились в скорост
ные автомагистрали. И тем 
не менее «грозные воители» 
продолжают размахивать ме
чами, правда, в образе лите
ратурных, кино- и телегеро
ев. ' Звон сверкающих, как 
молнии, клинков заменяет 
музыкальное сопровождение 
многих современных япон
ских фильмов. Кому-то он 
по-прежнему ласкает слух.

В киностудий города Окая
ма (префектура Хиросима) 
незадолго до Нового года за
вершалась съемка очередно
го многосерийного опуса. По 
команде «Мотор!» едва слы
шно застрекотала камера. 
Облаченный в доспехи испол
нитель главной роли взмах
нул мечом и сделал стреми
тельный выпад. Его партнер 
— 34-летний Юкио Като 
упал навзничь. Подмостки 
обагрились кровью. «Като- 
сан, поднимайся быстрее!»-— 
поторопил довольный удач
ным дублем режиссер. По 
пронзенный настоящим са
мурайским мечом.врученным 
«звезде» экрана по ошибке, 
Като уже не слышал этих 
слов. С тяжелым ранением 
в шею актер был срочно гос
питализирован, несколько су
ток врачи боролись за его 
жизнь, но... безуспешно.

Самураи Всегда славились 
не только беспредельной же
стокостью к простолюдинам, 
но и столь же безграничной 
преданностью своим сюзере
нам. 14 декабря 1.702 года 
47 самураев, отомстив фео
далу Кире Кодзукэносукэ, 
который оскорбил, а затем 
лишил жизни их хозяина, со
вершили ритуальное само
убийство — харакири, что в 
переводе с японского озна
чает «вспарывание живота». 
Этот акт, вошедший в исто
рию как инцидент «Тюсингу- 
ра», отражен во многих лите
ратурных произведениях. О 

эффективного решения проб
лем без хозяйственной само
стоятельности невозможно. 
Потому было принято реше
ние формировать бюджет 
каждой общины не за счет 
централизованных ассигнова
ний, а путем отчислений по 
соответствующим нормативам 
от доходов предприятий и 
организаций, расположенных 
на ее территории. Опыт об
щины Радиево показал, что 
этот принцип справедлив и 
приносит хорошие результаты.

На ее территории располо
жен крупнейший в стране бу
роугольный энергетический 
комплекс «Марица—Восток» с 
тремя ТЭС, тремя промышлен
ными предприятиями, где тру
дятся около 30 тысяч человек. 
Большая индустрия требует и 
больших затрат на организа
цию транспорта, питания, тор- 
гозого и бытового обслужива
ния, здравоохранения, на стро
ительство школ и детских са
дов. Кроме того, многие 'лю
ди ежедневно приезжают на 
работу из соседних общин, а

«подвиге» 47 самураев рас
сказывает и весьма популяр
ный здесь художественный 
фильм «Тюсингура», кото
рый вот уже несколько лет 
вытаскивают на киноэкраны 
страны в декабрьские дни. 
lie был исключением и пос
ледний месяц 1988 года.

Ритуал харарири соверши
ли некоторые офицеры и ге
нералы в конце второй миро
вой войны, взяв на себя от
ветственность за поражение 
императорской армии. В ноя
бре 1970 года этот обряд на 
глазах у сотен токийцев, в 
том числе заранее предупре
жденных представителей 
прессы, исполнил модный 
ультраправый писатель 
Юкио Мисима. Пусть знают, 
как крепок самурайский дух!

Счет харакири в 1989-м 
был открыт 11 января. По 
причине кончины императора 
Хирохито покончил с собой 
38-летний повар Тадао Тана
ка из города Фукуока. Ле
жащее на белой простыне 
безжизненное тело обнару
жил священник местного хра
ма, осматривавший утром 
кладбище. Рядом валялись 
кухонный нож и предсмерт
ная записка со словами: «Я 
не могу больше жить, пото
му что император умер». 
Там также говорилось. Что 
Танака не состоит ни в какой 
ультраправой организации. 
Между тем, именно от их 
членов в первую очередь 
ожидали подобного проявле
ния монархических чувств.

И ультра не заставили се
бя долго ждать. В «один 
прекрасный день» в канце
лярию премьер-министра 
Японии Нобору Такэситы по
ступил почтовый пакет. 
Вскрыв его, помощники 
премьера застыли в ужасе: 
вместе с посланием там ле
жал отрезанный Мизинец. 
Отправитель, он же бывший 

прежний бюджет, спущенный 
сверху, никак это не учиты
вал.

Теперь все поставлено на 
свои места. Больше масштабы 
хозяйственной деятельности, 
больше рабочих — больше и 
отчисления в бюджет общины, 
которая самостоятельно реша
ет, как их рационально ис
пользовать. Впервые жители 
Радиево заметили ощутимые 
перемены в благоустройстве 
общинного центра, в строи
тельстве дорог к отдаленным 
селам.

Но все ли сложные вопро
сы распределения позволяет 
решить принцип самофинан
сирования?

Я побеседовал с председате
лем исполкома местного На
родного совета Костой Раше- 
вым. По его слсвам, пробле
мы пока остаются. Он сетует 
на то, что из без малого 30- 
миллионных доходов совет 
вправе израсходовать только 
10.2 миллиона левов. Осталь
ные идут в госбюджет. Поче

Тайны культуры мочика
Б Перу обнаружено древнее 

захоронение, относящееся к куль
туре мочика, — доинкской ци- 
пилизации индейцев, живших на 
северном побережье страны. Как 
Гласит предание, это был народ, 
славившийся искусными строи
телями, земледельцами, ремес
ленниками и воинами. Но, как 
это нередко случалось, его сле
ды внезапно затерялись несколь
ко сотен лет назад. Расцвет куль
туры мочика приходился на пе
риод между I и VI веками на
шей эры — за целое тысячеле
тне до инков и примерно одно
временно с цивилизацией майя. 
К остаткам культуры мочика от
носятся сотни пирамид — «уа- 
кас», возведенных из необож
женного кирпича. Самая боль
шая сохранившаяся постройка 
подобного рода — «Уака дель 
Сол» («Пирамида Солнца»), В 
отличие от пирамид древнего 
Египта эти служили, скорее 
всего, не усыпальницами, а ре
лигиозными культовыми соору
жениями и административными 
центрами.

Две такие пирамиды вблизи 
местечка Сипан стоят на кир
пичном цоколе. В одном конце 
этой платформы устроены по
гребальные камеры для прави
телей мочика. Две из них были 
вскрыты, и реальность превзош
ла все ожидания. Несмотря на 
то, что в течение столетий древ
ние могилы разграблялись мест
ными жителями, найденное за
хоронение является богатейшим 
из всех, когда-либо обнаружен
ных в Западном полушарии.

НА СНИМКАХ: идут раскоп
ки в Перу; ритуальные маски 
культуры мочика.

Фотохроника ТАСС.

японской касты
владелец пальца, не скрывал 
своего имени. Четко написан
ные черной тушью иерогли
фы гласили, что автора зо
вут Хакобу Кониси. Адресуя 
письмо лично главе прави
тельства, этот 47-летний 
главарь одной из ультрапра
вых группировок заявил, что 
совершенный им поступок 
есть свидетельство глубокого 
уважения к монаршей особе, 
й требовал от власть пре
держащих вести себя подо
бающим образом хотя бы в 
повой эпохе Хэйсэй, которая 
была незамедлительно про
возглашена в Японии в свя
зи со вступлением на пре
стол нового императора Аки- 
хито. Несмотря на «благо
родные мотивы» Кониси-са
на. полиция начала расследо
вание его выходки.

Японское телевидение пе
реживает сейчас очередной 
самурайский бум. Широкой 
популярностью наряду с вы
шедшим в 1985 году цвет
ным сериалом «Тюсингура» 
пользуется и схожая с ним 
по сюжету и развороту собы
тий драма «Такэда Сиигэн». 
Своеобразный новогодний 
подарок преподнесла много
миллионной аудитории полу- 
правительственная телекор
порация Эн-эйч-кей, пустив 
в прокат 4-часовую самурай
скую балладу под названи
ем «Гориокаку». На съемки 
этой ленты продюсеры ис
тратили более миллиарда 
иен.

Телекомпании словно со
ревнуются друг с другом в 
выпуске самурайских драм, 
признает газета «Иомиури». 
Объясняя причины новой 
волны, известный кинокри- 
тик Иосио Сираи пишет, что 

му? Да потому, что на терри
тории многих общин крупных 
предприятий нет. Соответст
венно, часть средств изымает
ся у «богатых» общин и пере
дается «бедным». Им ведь то
же нужно существовать!

Именно здесь, в справедли
вом распределении доходов 
между общинами и кроется 
немало трудностей. Например, 
общине, где сосредоточены 
научные и культурные институ
ты общенационального назна
чения, доходы получать неот
куда. Каков будет выход — по
кажет время. Некоторые бол
гарские экономисты считают, 
что административные едини
цы, не имеющие возможности 
для самофинансирования, не 
должны существовать самосто
ятельно, им надо, слиться с 
другими.

И все-таки опыт Радиево, и 
не только его, почазызает: са
мофинансирование — ключ к 
решению многих «бородатых» 
проблем малых городов и 
сел.

В. КОНОНЕНКО, 
корр. ТАСС.

Радиево —• София.

мт кроются в разочаровании 
обывателя идеалами сегод
няшней Японии, росте кон
серватизма в различных сфе
рах общества. Возможно, 
Сираи прав. Но очевидно и 
другое: на фоне экономиче
ских успехов в Стране вос
ходящего солнца все выше 
поднимают голову реакцион
ные силы. А они никогда не 
оставляли попыток реаними
ровать «бусидо», использо
вать его для одурманивания 
еще не окрепших умов, вну
шения молодежи идеи, буд
то современный японец по. 
отношению к внешнему ми
ру есть «обуреваемый благо
родными порывами саму
рай».

На волне самурайского 
бума вольготно чувствуют 
себя и дельцы от истории. 
«Посетите музей японских 
мечей!» — зазывает реклама 
одного из таких заведений, 
расположе ш: ых неподалеку 
от отделения ТАСС. А вот 
одна из многочисленных ла
вок по продаже самурайских 
клинков." Качество и цены 
товара самые разные. На по
душечках нз белого атласа 
расположились стальные лез
вия и ножны в позолоте. 
Торговец не жалуется на от
сутствие покупателей.

«Самурайский меч — пре
красный сувенир!» — с лу
чезарной улыбкой поясняет 
он. Но, несмотря на поблёски- 
вание инкрустированной ста
ли, разложенной на безупреч
но белой ткани, трудно изба
виться от тягостного ощуще
ния, что тебя окружают 
ржавчина и плесень мрачно
го средневековья.

В. АГАРКОВ, 
корр. ТАСС. 

Токио. 

розой, — этот красочный ри
сунок четырнадцатилетнего 
ливийского мальчика Муста
фы Тахоукджи занял первое 
место на международном кон
курсе плаката «Мир поможет 
нам вырасти».

Инициатором конкурса вы
ступила чикагская организа
ция «Лайенз клаб Интер
нэшнл». В нем приняли учас
тие около 100 тысяч детей в 
возрасте от 10 до 14 лет из 
49 стран мира. Работы, при
сылаемые юными художника
ми по почте, выставлялись в 
зале Института изобразитель
ных искусств в Чикаго.

Как заявил представитель 
«Лайенз клаб Интернэшнл» 
Патрик Кэннон, цель, кото
рую преследовали организа
торы конкурса, -— «предоста
вить маленьким землянам 
возможность с помощью эмо
ций и таланта выразить соб
ственное видение мира».

По словам члена жюри 
Чарльза Стаки, все были по
трясены, когда .узнали, что 
автор плаката-победителя — 
ребенок, выросший среди раз
валин Бейрута. Маленький 
Мустафа был свидетелем 
варварского обстрела амери
канским линкором ливанской 
столицы. Но душа мальчика 
не зачерствела, и он сохра
нил веру в красоту.

М. КУЗНЕЦОВ, 
корр. ТАСС.

Калейдоскоп

ДЛЯ БУТЫЛОК

СО СПИРТНЫМ
Производители спиртных на

питков в США должны будут 
сопровождать свою продукцию 
надписями, предупреждающи
ми об опасности алкоголя, осо
бенно для беременных жен
щин и водителей автотран
спорта. Бюро по контролю над 
спиртными напитками, табач
ными изделиями и оружием 
опубликовало здесь времен
ные правила, регулирующие 
применение таких предостере
жений.

Надписи, предостерегающие 
о вреде алкоголя, должны по
явиться на бутылках и иной 
таре со спиртным, предназна
ченным для продажи в США и 
произведенным после 18 нояб
ря нынешнего года. Решение о 
том, как будут звучать эти 
предостережения, должны по
мочь принять сами американ
цы, которым предложено при
сылать свои предложения в 
течение 45 дней. После этого 
будет составлен и опубликован 
окончательный вариант надпи
сей.

Этот шаг явился прямым ре
зультатом принятого конгрес
сом США в прошлом году за
кона о борьбе с наркоманией 
и алкоголизмом.

«МОРСКИЕ КЛАДБИЩА»
На подходе к аргентинским 

портам мы чувствуем себя, как 
на минном поле — таиово мне
ние капитанов кораблей, кото
рым пришлось побывать у бе
регов этой южноамериканской 
страны. Причина столь необыч
ного сравнения — множество 
затонувших кораблей близ по
бережья страны.

Проблема обеспечения безо
пасности судоходства в арген
тинских портах выходит сей
час на правительственный уро
вень. Тан, по данным создан
ного недавно национального 
управления затонувших судоз, 
в непосредственной близости от 
крупных портов Аргентины 
«покоятся» более 1000 кораб
лей. Старейшим из них счита
ется английский фрегат, потер
певший кораблекрушение в 
1770 году и только три года 
назад поднятый с морского 
Дна.

Положение усложняется тем, 
что работы, связанные с подъ
емом затонувших судов, требу
ют многомиллионных затрат. 
Пока в правительстве идут 
дискуссии относительно путей 
их финансирования,, «морение 
кладбища» пополняются суда
ми, которым не удалось избе
жать столкновения с затонув
шими «реликвиями».

(Продолжение. Начало в № 36).
За плечами театра были годы обретений и потерь. Во 

всяком случае, к этому моменту он отнюдь не блистал 
свежестью режиссерской мысли и парадом молодых та
лантов.

За плечами нового главрежа было два диплома 
ГИТИСа — актерский и режиссерский — и несколько 
лет работы актером в Свердловской драме

И вскоре розовый особняк на углу Карла Либкнехта 
и Первомайской стал в заповедные для зрителей репети
ционные часы наполняться молодыми веселыми ребята
ми — студентами. Сюда перетащил Жигульский свой ак
терский курс из театрального училища. Театральные от
роки начали решительно отвоевывать плацдармы у пыш
ногрудых травести. В Доме, где ссорились, мирились и 
сосуществовали «мамы» и «папы», завелись «дети».

Было это всего каких-нибудь лет двадцать назад. Уже 
дебютировали на сцене выпускник студии при ЛёйТЮЗе 
Валерий Бардин и саратовцы Любовь Теплова и Юрий 
Алексеев. В 70-м появились свердловчане Любовь Ревя
кина. Борис Плотников, Владимир Сизов. Вскоре явится 
уникальная травести Любовь Ворожцова, которую 8—10- 
летние дети всегда принимали за «свою».

Сегодня все это кажется сплошной розовой идиллией, 
святочным рассказом о милой доброй семье в розовом 
доме с белыми зефирными завитушками. Кажется, тогда 
им самое время было играть «Сверчка на печи» Диккен
са,

Не так давно я спросил у Любови Ревякиной: «Неужели то
гда все были счастливы в театре?». Вопрос был задан врас
плох, а Люба (назовем ее так по старой памяти) поспешности 
не любит:

— Да мы об этом тогда нак-то и не задумывались!
В самом деле, до того ли было им, этим ребятам, жад

но вдохнувшим воздух кулис, что их отваигная, отчаян
ная молодость предвещает начало конца многих и мно
гих успешных до той поры театральных биографий? Им 
ли было задумываться, что здесь и сейчас они творят 
вечный и извечно болезненный процесс смены театраль
ных поколений?

Жигульский причудливо сочетал в себе качества поли
тика и романтика.

«Черт с ними, с унитазами, черт с проводами! — страст
но говорил Эльпит, сжимая кулаки. — Но лишь бы топить. 
Сохранить главное...».

Диккенса они тогда не ставили. Жигульский, дебютиро
вавший здесь новой постановкой катаевского «Паруса», 
взметнул белоснежное, на ветру развевающееся в алых 
отсветах полотнище высоко над сценой, так что крошеч
ная тюзовская площадка стала казаться огромной.

Б 1967-м он поставил «Город на «аре» А. Арбузова. 
Сегодня спектакль этот вряд ли покажется удачей. Да и 
сама дата, непременно требовавшая юбилейного, «датско
го» спектакля, вызовет, быть может, скепсис.

Детище «арбузовской студни», прекрасное своей наив
ностью и прочно прописанное в своем времени, с его ве
рой в бешеные темпы, перевыполненные планы, в неиз
бежную достижимость крылатой мечты, оперенной боль
шой идеей, на пороге семидесятых утке казалось анахро
низмом. И сама многолюдность мизансцен отдавала пом
пезностью правительственного концерта.

«Но было чудо: Эльпит-Рабксммупу топили».
Романтик Жигульский торжествовал над рационалис

том. Герои Арбузова в три месяца мечтали возвести мо
лодой город, молодой главный режисс’ер закладывал пер
вые кирпичи в «нулевой цикл» нового Дома-театра. Хо
лодок «правильных» школьных пьес с отличниками и пе

рековывающимися хулиганами уползал в темные углы 
старого особняка, теснимый теплым ветром живой жизни.

«Эй, ты, здравствуй!» — окликала городского маль
чишку Валерку деревенская М&шка Волобуева из пьесы 
Г. Мамлина в постанове Б. Преображенского. «Эй. ты, 
здравствуй! » — обращался запросто, по-приятельски к 
своему зрителю педагогический театр, где любить было 
положено с восемнадцати, а до той поры — дружить под 
барабанную дробь и трели пионерского горна.

Их было несколько пар в этом камерном спектакле. 
Играли в очередь — Ольга Филатова и Валерий Гара
нин. Маргарита Соколова и Валерий Бардин... Все были 
разные. И все же первыми среди ранных были Валерий 
Бардин и Любовь Теплова.

Машка Тепловой была хитра и простодушна. Любопытство, 
а потом и любовь (детскую, чистую, неугспую) к «непохоже
му» Валерке демонстрировала столь открыто, что приводила 
парня в оторопь. И при этом глубоко-глубоко прятала боль 
свою, тоску от бабкиных попреков, от собственного практи
цизма. самой жизнью воспитанного. Смешная, неуклюжая, 
некрасивая, Машка таила от чужого глаза свое одиночество.

Кажется, тогда они оба «проснулись знаменитыми», Теплова 
в честно’л бою завоевала титул тюзозской «героини», Бардин 
обрек себя на режиссерскую щедрость при распределении 
ролей.

Как писали в титрах немого кино: «Шло время». И 
когда радужная полоса, в жизни обоих резко оборвется, 
когда острая на язык Люба будет представляться при 
встрече: «Теплова — народная артистка... народ играю!», 
им вдруг почудится, что время можно повернуть вспять.

И снова родится «Эй, ты, здравствуй!», и будут там 
совсем другие Машка и Валерка. А Теплова и Бардин, 
по первоначальному замыслу, должны были проходить в 
начале спектакля через сцену и усаживаться в зале, да
ря другим свое актерское счастье. Но все это позже...

.Зачем, например. Жигульскому понадобилась старая 
пьеса В. Розова «В добрый час!», написанная еще', в 
1953 году?

А ведь было нужно! Потому что — о Доме. 0 том. что 
сближает и что разделяет людей. О том, как страшно и 
отважно прорвать скорлупу родного уютного дома и вы
рваться в жизнь, полную нерешенных вопросов и нераз
решимых задач.

На дворе был 70-й. В доме Авериных, его старомодном и 
уютном быте бережно сохранялось прошедшее двадцатиле
тие.

Члены семьи Авериных жили в резных временных измере
ниях. Профессорская чета родителей хранила книжную ус
тойчивость послевоенной нравственности. Отпрыск благопо
лучной семьи Андрей в меру хиповал, норовил то и депо 
сморозить бесшабашную шутку, за которую* лет двадцать 
назад запросто вызвали бы на комсомольскую проработку.

Андрея играл Владимир Сизов. Для современников 
уже в одной этой строчке — определение качественное. 
Сизов тех лет, юный выпускник театрального училища, 
ни в какой размеренности, упорядоченности был ппосто- 
напросто немыслим. Пренебречь его бьющей в глаза ин
дивидуальностью было преступлением, зато работать с 
ним для всех без исключения режиссеров было сущим 
наказанием.

Сизов вечно «выламывался» из общего порядка. Сизов 
всегда был. «неблагонадежным»: нЪсил длинные (по тем 
временам) хиповые волосы, якшался с «темными» ком
паниями, вся вина которых состояла е том, что они чита
ли тайком то, что сегодня, наперебой печатают толстые 
журналы. Плюс к тому—он писал стихи, рисовал, владел 
пантомимой.

Его «прорабатывали». Сизова. Все это останется тай
ной театра и будет похоронено под серой обложкой пап
ки с архивным № 501. Но несколько строк протокола 
заседания худсовета от 4 января 1974 года мы все же 
обнародуем. Ибо имеют они и для нас, и для Сизова, и 
для театра, и для времени значение принципиальное.

«Актриса Ш.: Володя, твои опоздания стали системой. Ты 
что, не уважаешь коллектив?

Сизов: Коллектив я действительно не уважаю. Я уважаю 
люпеи». '

Актриса Шл Я считаю его больным человеком. У него боль
ная философия».

Вглядись, читатель, в эту рискованную по той поре 
фразу. А потом вспомни себя в то время, если было тебе 
тогда еще не «за 30». А теперь вернись к пьесе Розова. 
II ты поймешь, кто должен был играть Андрея. И о чем 
говорила тогда эта «проверенная», сто раз всеми инстан
циями одобренная пьеса, в которой мальчик вдруг ни с 
того ни с сего бросал уютную, комфортную квартиру и 
уходил черт-те куда, чтобы самому разобраться в том, 
как эта жизнь, от века заведенная, устроена, ла чем сто
ит она и так ли уж прочен ее фундамент.

(Продолжение следует).
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Что идет в кино?

ф ХОККЕЙ
Команды, вошедшие в де

сятку сильнейших клубов 
высшей лиги, вйгходят на фи
нишную прямую. И хотя впе
реди еще немало матчей, но 
уже сейчас можно сказать, 
что главное соперничество в 
борьбе за выход в четверку 
лидеров, которым предстоит 
продолжить спор за медали 
первенства, ожидается меж
ду «Крыльями Советов» и 
«Соколом». В минувшем ту
ре «Крылышки» сыграли 
вничью — 1:1 со «Спарта
ком», а киевляне уступили 
в Ленинграде СКА—1:2. И 
эти клубы разделяют лишь 
два очка. Кто будет «пятым 
лишним»? Завтра «Автомо
билисту» предстоит встре
титься в Киеве с «Соколом», 
25 февраля в Москве с «Кры
льями Советов». Что и гово
рить, исходя из турнирного 
положения, ■ поединки пред
стоят нелегкие...

Немало вопросов у болель
щиков и такого плана: «А 
какой, собственно говоря, 
сейчас интерес у команд к 
продолжению борьбы?» Име
ются, видимо, в виду клубы, 
значительно отставшие ог 
первой пятерки. Можно на
помнить, что помимо спор
тивного престижа играет 
роль и такой фактор: коман
ды, занявшие места с 1 по 6, 
будут осенью встречаться с 
двумя представителями ка
надской Национальной хок
кейной лиги. Еще два совет
ских клуба определятся по 
итогам розыгрыша Кубка 
федерации. Так что не ис
ключено, что соперниками 
заокеанских профессионалов 
могут быть и те команды, ко
торые войдут в восьмерку—

Вчера стало известно, что 
в состав студенческой сбор
ной СССР по хоккею, которая 
26 февраля вылетит в Софию 
на Всемирную зимнюю уни
версиаду, включены и трое 
свердловчан: Андрей Мар
темьянов, Павел Велижанин 
и Александр Каменский. Что 
в таких случаях желают? 
Успехов, побед!

Загадки Александра Сокурова

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША

Открыть вторую киноафишу 
февраля хочется фильмом, ко
торый, безусловно, вызовет 
самые противоречивые откли
ки. Речь идет о картине ле
нинградского режиссера Алек
сандра Сокурова «Дни затме
ния».

Имя этого талантливого ху
дожника сегодня привлекает к 
себе самое пристальное вни
мание. Трудно сказать, кого 
больше у режиссера — страст
ных поклонников или хулите
лей. Но так или иначе — ни 
одна новая работа Сокурова 
не остается незамеченной.

«Одинокий голос челове
ка», «Скорбное бесчувст
вие» — и теперь «Дни затме
ния» — уникальный, ни на что 
не похожий киноязык, ломаю
щий все привычные стереоти
пы и каноны. фильмы 
Сокуров-а — материализован
ная в звуке, цвете и изо
бражении душа человека, при
чудливый мир его ассоциаций. 
Это всегда нелегкая работа 
для зрительского ума, загадка, 
некий сложный образный код, 
ключ к которому каждый на
ходит сам.

Проблема элитарности в ки
но стоит сегодня достаточно 
остро. Существует множество 
режиссеров, чьи выдающиеся 
произведения, отмеченные не 
на одном престижном кинофо
руме, до массового зрителя 
так и не доходят, на долгие 
годы оставаясь лишь в репер
туарах киноклубовских залов. 
К творчеству Александра Со
курова все сказанное относит
ся в полной мере. Именно по
этому творческая группа «Экс
перимент», год назад создан
ная при «Союзинформкино», 
разработала большую про
грамму проведения премьеры 
«Дней затмения», целью кото
рой в первую очередь стало 
желание приблизить фильм к 
зрителю, дать возможность 
каждому войти в лаборато
рию творчества режиссера.

Эта необычная премьера- 
шоу с 21 февраля в течение 
пяти вечеров идет в самом

большом кинозале Свердлов
ска — киноконцертном театре 
«Космос». Просмотр фильма 
предваряется знакомством со 
съемочной группой во главе с 
Сокуровым, необычной музы
кой Юрия Ханина — компози
тора картины, получившего за 
музыкальную драматургию 
«Оскара» (прозвучат музыкаль
ные произведения: «Пропаган
да духовного ничтожества», 
«Каноническая прелюдия», 
«Темный стул для симфониче
ского оркестра» и др.). В фойе 
кинотеатра развернута об
ширная выставка авангард
ной живописи, продажа пла
стинок с записью музыки из 
фильмов А. Сокурова, букле
тов и кинокалендарей.

Конечно, трудно сказать с 
уверенностью, что даже после 
та^ой вот подготовки сам 
фильм не вызовет негативной 
реакции, но то, что большин
ство зрителей все-таки захо
тят (а это очень много) понять 
искусство режиссера, расши
рить свои познания о нем — 
по-моему, не вызывает сом
нений.

А теперь о другом событии 
в культурной жизни. Известие 
о нем наверняка обрадует 
всех кинозрителей. С 20 фев
раля в кинотеатрах «Космос» 
и «Темп» Свердловска, а так
же в крупнейших кинозалах 
Нижнего Тагила и Каменска- 
Уральского начался фестиваль 
зарубежных развлекательных 
фильмов, организованный «Сов- 
интерфестом». Программа эта 
не претендует на показ ше
девров киноискусства. Она де
монстрирует образцы коммер
ческой продукции западного 
кинематографа.

Имя американского режис
сера. продюсера и актера 
Майкла Дугласа стало извест
но у нас после того, как на 
экранах с успехом прошли 
фильмы «Кордебалет» и «Уолл
стрит». Сын звезды первой ве
личины Керка Дугласа (кото
рого зрители помнят по роли 
Спартака в одноименном филь
ме), он унаследовал от отца 
не только мужественность и 
красоту, но и незаурядный

талант. В фильме «Сокровище 
Нила» —- остросюжетной при
ключенческой ленте, снятой 
режиссером Л. Тигом, М. Дуг
лас исполняет глазную роль. В 
дуэте с ним выступает очарова
тельная Кэтлин Тёрнер. Кар
тина . эта насыщена множест
вом приемов, делающих ее 
по-настоящему зрелищной — 
взрывы, тайны, секретные пла
ны, страшные опасности, лю
бовь... И все это на фоне го
ловокружительных поворотов 
сюжета.

Кстати, «Сокровища Нила» 
является продолжением кар
тины «Роман с камнем», де
монстрирующейся в видеоза
лах Свердловска.

Не избежал влияния голли
вудской школы и австралий
ский фильм «Случай в ночном

баре, или Белинда». В центре 
повествования — довольно тра
диционная и вместе с тем 
сдобренная неожиданными 
подробностями история моло
денькой танцовщицы, попав
шей в притон.

Крах иллюзий, жестокое 
столкновение с жизнью неж
ной и чистой души — тема эта 
решена экстравагантно, изящ
но и весьма откровенно. Кро
ме тогр, в фильме много му
зыки.

Главную роль исполнила Ди
ана Джеффс. Эта лента с ус
пехом прошла во внеконкурс
ных программах Ташкентского 
и Одесского кинофестивалей.

Итальянская комедия «Мои 
друзья. Ill акт» рассказывает 
о трех состарившихся шутни
ках, о неуемном мире их вы-

думок и фантазии. Весь фильм 
буквально пропитан сочным, 
порой грубоватым юмором, в 
нем множество трюков и сме
шных ситуаций, и главное — 
ярко показан характер истин
ного итальянца, веселый, не
унывающий, темпераментный. 
Высокий уровень режиссер
ского и актерского мастерст
ва позволяет назвать фильм 
достойным преемником лучших 
традиций прославленной италь
янской киношколы. В фильме 
снимались: Г. Моск ин, А. Ме
ли, Р. Монтаньяни.

С. ЭСТРИНА, 
ст. редактор 

киновидеообъединения.

НА СНИМКЕ: кадр из филь
ма «Дни затмения».

ЦСКА 
«Динамо» 
(М) 
«Химик» 
♦Крылья 
Советов» 
♦Сокол» 
«Динамо» 
(Р) 
СКА (Л) 
«Автомоби
лист» 
«Спартак» 
«Трактор»

ВНП Ш О
17 4 6 116 — 73 38

17 4 8 104,-73 38
16 6 7 103 — 79 38

13 8 8 89 — 73 34
12 8 8 106-86 32

10 2 16 74 — 99 22
8 6 15 70—97 22

8 5 16 80 — 121 21
7 7 15 76-95 21
9 2 18 71—93 20

В. ФЕДОРОВ.

Товары — народу

БЕЗ ДЕЖУРНЫХ ОТГОВОРОК

ДК УРАЛМАШЗАВОДА 
ПРИГЛАШАЕТ НА КОНЦЕРТЫ

4 марта в 19 час. 30 мин. 
группа «хэви-метал» 

«АВЕРС» (г. Москва). 
Художественный руководитель —

Виктор ЛАНЦОВ.
12 марта в 19 час. 30 мин.

КОНЦЕРТ АРТИСТОВ 
татаро-башкирской эстрады. 
Вокально-инструментальный 

ансамбль «ЛЭЙСЕН».
Руководитель ансамбля И. САФИУЛИН.
В программе: песни, танцы, оригинальный 

жанр, юмор, сатира.
Билеты продаются в кассах ДК с 10 до 21 час., 

перерыв с 14 час. 15 мин. до 15 час. 15 мин. 
Справки по тел. 37-11-09.

приглашают учиться
СВЕРДЛОВСКИЙ МОНТАЖНЫЙ ТЕХНИКУМ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на 4—5-месячные подготовительные курсы

для поступления в техникум по специальностям: 
техник-электромеханик по монтажу и наладке ав

томатизированных систем;
техник-электрик по электрооборудованию предприя

тий и гражданских зданий;
техник-механик по монтажу и ремонту промышлен

ного оборудования;
техник-строитель по монтажу знаний и сооружений;
техник-сантехник по внутренним санитарно-техниче

ским системам и вентиляции.
Приглашаются учащиеся и выпускники 8-х и 10-х 

классов Свердловска.
Начало занятий — по мере укомплектования групп.
Плату за обучение (16 рублей) производить почто

вым переводом на расчетный счет № 287204 в Оперу 
Промстройбанка Свердловска.

За справками обращаться по адресу: 620219. Сверд
ловск, ул. Декабристов, 83. Телефоны: 22-24-26, 
22-44-48.

ф коньки
В Ътом году традиционные 

соревнования по спринтерско
му многоборью среди юношей 
и девушек среднего и старшего 
возраста на приз УЗТМ прово
дились на стадионе «Динамо». 
Участвовали в них воспитанни
ки ведущих спортивных школ 
города и области. Первое ме
сто среди девушек среднего 
возраста на дистанциях 500 и 
1000 м со временем 46.3 и 
1.36.6. а также в сумме много
борья заняла Ольга Кудрявце
ва. Среди девушек старшего 
возраста обе дистанции со вре
менем 46,3 и 1.33,9 выиграла 
Юля Малахова (обе — ШИСП). 
По сумме многоборья победи
ла Елена Абадурова (199, 850).

Среди юношей среднего воз
раста на дистанции 500 м 
сильнейшим оказался Максим 
Сурнин (СК «Юность») -г 42,8. 
На дистанции 1000 м со време
нем 1.28,2, а также в сумме 
многоборья (176. 900) первен
ствовал Михаил Степанов (СТЗ). 
У юношей старшего возраста 
на обеих дистанциях победил 
Олег Мирошников (УПИ) — 
42,0 и 1.27,4. Но, поскольку 
Олег во второ# день не при
нимал участия, то в сумме мно
гоборья лидировал Михаил Ро
манов («Агропром»).

А. АРАПОВ.

ф ВОЛЕЙБОЛ
Свердловская «Уралочка» 

провела в Москве с ЦСКА 
два первых четвертьфиналь
ных матча первенства СССР 
ло волейболу среди женских 
клубов высшей лиги. Одер
жав в обоих убедительные 
победы с одинаковым сче
том — 3:0, наши землячки 
сделали весомую заявку на 
выход в полуфинал. Ответ
ные четвертьфинальные по
единки с армейскими волей
болистками пройдут в
Свердловске в середине 
марта.

ЗАКАЗЫ В ШВЕЙНОМ АТЕЛЬЕ ВЫПОЛНЯЮТСЯ В ТОТ ЖЕ ДЕНЬ

ф БАСКЕТБОЛ
Свердловский «Уралмаш» 

в очередном матче чемпио
ната страны по баскетболу 
среди женских команд выс
шей лиги встречался с вол
гоградским «Динамо» и ус
тупил — 79:93.

От своей знакомой случай
но узнаю: в Краснотурьинске 
по индивидуальному заказу 
шьют платье за неделю. Неу
жели так быстро? Думаю, 
приятно удивятся многие 
женщины, вспомнив собст
венные хождения по мукам 
после того, как решились 
обновить свой гардероб. 
Хождения в ателье иногда 
растягиваются на долгие 
месяцы: то в бригаде швея за
болела, то закройщика нет, 
то вдруг ткани не хватило 
на задуманный фасон. К 
этим дежурным отговоркам 
привыкли и заказчики, и 
мастера швейного дела. 
Проверить достоверность 
полученной информации ре
шила на месте, в Красно
турьинске.

Далеко не на бойком ме
сте прописался большой Дом 
моды: улица Чапаева на са
мой окраине города. В пред- 
Сбеденный час, совпавший с 
моим визитом, директор До
ма моды Анна Григорьевна 
Бонжук собрала начальни
ков цехов, чтоб рассказать 
о новинках в швейном про
изводстве. Тема всегда ак
туальная. тем более для спе
циалиста.

Вопросу, «правда ли. что 
за неделю здесь можно 
сшить платье?» — очень уди
вились:

— Ну, что вы! Для крас- 
нотурьинцев — это вчераш
ний день. Нынче мы работа
ем под девизом: «Сегодня 
— на сегодня». Оформив 
заказ, вы можете через не
сколько часов получить го
товое изделие. Заказывае
те? — обратились ко мне с 
встречным вопросом.

Ровно через сутки (за- 
н»з был оформлен в 16 ча
сов) я любовалась обновой.

Обработка деталей, качест
во всего пошива — не при
дерешься, даже будучи в 
плохом настроении.

Ателье «Элегант», где 
шила платье, — одно в се
ти других швейных цехов 
города. Расставалась с ним 
в самом лучезарном настро
ении. Вешь при всех ее до
стоинствах обошлась недо
рого в сравнении с тем, что 
нам предлагает сегодня 
обычный магазин готового 
платья. Л ведь мне, к то
му же, пришлось уплатить 
40 процентов плюс к сто
имости общей суммы поши
ва. «Ведь могут же. мо
гут!» — мысленно повторя
ла про себя.

Началось все два года 
назад, когда хозрасчет при
шел и в службу быта. Вес
ной 1986 года к Бонжук об
ратились две молодые работ
ницы, решившие образовать 
свою маленькую бригаду по 
пошиву легкого платья. Тех
нолог Лариса Кулеша и порт- 
ная Алевтина Воловуева из 
ателье «Радуга» решили, что 
договорная форма по второй 
модели хозрасчета вполне их 
устраивает. Расчет для но
вой бригады делали, исходя 
из среднегодовой выработки 
на одного портного. По до
говору каждая работница те
перь отчисляет ежемесячно 
в Фонд предприятия 180 руб
лей (ориентировочно). Ос
тальной «навар» (расценки 
государственные) идет в кар
ман мастеров. Время, показа
ло: новая форма работы 
всем выгодна.

То, что удалось изжить из 
практики недовольство кли
ентов, хозяева мини-бригад 
считают своей главной побе
дой. Не стало психологиче-

ского барьера, разделяющего 
заказчика и работниц произ
водственного цеха. Сейчас 
гость ателье знает свой день 
и час. когда . для примерки 
или с готовой вешью его 
встретят все члены бригады. 
Для портного очень важно 
самому увидеть вещь на кли
енте.

Пример Ларисы и Алевти
ны, первыми в местной слу
жбе быта осмелившихся на 
эксперимент, оказался зара
зительным. М и н и -бр иг а ды 
стали появляться тут и там: 
при ателье, мастерской, сало
не полуфабрикатов, при са
мом Доме молы. Только не 
по мановению волшебной 
палочки рождался их автори
тет у городских и« ино
городних модниц. Рекла
мой служит сама работа: без 
брака, отказов и срыва в сро
ках. Нарабатывается опыт и 
в общении с заказчиком.

В ателье «Элегант» счита
ют, что девяносто процентов 
успеха при новых условиях 
работы зависит от профес
сионализма и работоспособ
ности закройщика. Такой ма
стер, как Фрида Вернер, ус
певает готовить раскрой тка
ней и для своей обычной 
комплексной большой брига
ды, и для двух мастеров, ра- 
ботающих на договоре. О 
том. что в «Элеганте» неког
да , скучать, говорит следую
щий факт. Завозится новая 
ткань. Минуя склад, она 
размешается на специальном 
стеллаже салона. Через день- 
другой . ее уже нет, а город
ские модницы форсят в обно
вах.

О новой форме обслужи
вания рассказывает портная 
Мария Рейн:

— Я ушла из бригады.

состоявшей из семнадцати 
человек. Причина простая. 
В такой большой бригаде не 
может быть равноценных ма
стеров. одинаковой трудо
способности людей. К тому 
же одновременно стучит 
несколько машин. Так как у 
нас трудятся в основном мо
лодые мамы (средний их воз
раст ло 30 лет), многие по
долгу сидят дома по уходу 
за больным/ребенком. Зна
чит. каждому из нас прихо
дилось за двоих-троих сразу 
работать. Не у всех выдер
жит здоровье.

Нынешняя Машина брига
да состоит из трех человек. 
Создавалась она. с учетом 
совместимости характеров, 
равноценности 'мастерства, 
опыта. Место для мини-бри- 
гады администрацией отведе
но спокойное, уютное. Сло
вом. сегодня Мария Рейн 
идет на работу с радостью. 
Обычно здесь в понедельник 
принимаются заказы на неде
лю. В следующий по
недельник, пожалуйста, за
каз готов (еще не все освои
ли «сегодня —на сегодня»). 
Срок готовности вправе ус
тановить сам заказчик.

Однако, нельзя сказать, 
что с организацией малых 
бригад в ателье, с расформи
рованием объединения (рань
ше в швейное объединение, 
■кроме Краснотурьинска, вхо
дило еще семь северных го
родов) все проблемы реше
ны. По-прежнему остра нех
ватка главных специалистов 
— закройщиков. На сегодня 
двадцать процентов всех ра
ботающих женщин находятся 
в декретном отпуске. Чтобы 
вести в бригадах пошив одно
временно легкого платья и 
верхней одежды, недостает

мощностей. Затягивается по
лучение оборудования для 
внедрения еще одной новин
ки — комбинированных 
швейно - трикотажных изде
лий.

Сложности возникли И в 
ателье «Рябинушка». Годо
вой объем продукции этого 
цеха составляет 53000 руб
лей. Для статуса первораз
рядного ателье весьма недо
статочно. Снова все упира
ется в кадры. В коллективе 
мало высококвалифицирован
ных мастеров, и это тормо
зит переход на новые усло
вия работы. Как бы не рас
терять «Рябинушке» заказ
чиков — вот о чем печется 
Анна Григорьевна Бонжук.

Резервы, резервы... Бес
спорно, при желании они 
всегда отыщутся. Уже осваи
вается ручная вязальная ма
шина: она придаст тем же 
швейным изделиям элегант
ность и современность. Пар
тии белоснежной спецодеж
ды — коллективный заказ 
больничного городка — из 
цехов штабелями направля
ются уже выглаженными на 
склад готовой продукции. А 
рядом расшитые позументом 
сарафаны — мечта участни
ков художественной самодея
тельности. В каждом изде
лии не только труд, но и ду
ша мастера. Мастера, болею
щего за честь своего пред
приятия. родного города, за 
человека, который обратился 
за услугой.

Т. СЫСОЕВА.
Краснотурьинск.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

584098. Мне 25 лет, рост 169, 
симпатичная, стройная. В че
ловеке ценю умение уважать, 
понять другого человека, стрем
ление к интересной, полноцен
ной жизни. Надеюсь найти дру
га до 30 лет с таким же про
стым, открытым, добрым ха
рактером.

584502. Мне 26 лет. Образо
вание высШее, рост 178, рус
ский, женат не был. Позна
комлюсь с женщиной до 30 
лет, обеспеченной жильем, с 
высшим образованием. Ребенок 
не помеха.

7936. Учитывая быстротеч
ность времени и боязнь не 
встретить родственного по ду
ху человека, хотелось бы обре
сти друга в лице настоящего 
межчины не старше 40 лет. 
Мне 27 лет, рост 168, шатенка, 
внешне интересная, к полноте 
не склонна. Прч ряде досто
инств, как и все, имею недос
татки. Согласна сменить место 
жительства.

487673 Мне 33 года, выгля
жу моложе. Хотел бы познако
миться с девушкой от 22 до 
30 лет. О себе: образование вы

сшее, жильем обеспечен. Инте 
ресы: кино, музыка, туризм, 
рисование. Не курю и не упо
требляю спиртные напитки. 
Отвечу на письмо с фотогра
фией.

♦ Служба семьи» передаст ва
ше письмо абоненту, а также 
даст исчерпывающий ответ на 
все ваши вопросы, если вы 
переведете на наш расчетный 
счет 500404 в Кировском отде
лении Жилсоцбанка всего один 
рубль, вложите квитанцию поч
тового перевода в конверт и 
отправите по адресу: 620219, 
г. Свердловск, ГСП-330, ул. Лу
начарского, 78, абоненту 
№.................... Не забудьте вло
жить чистый конверт.

Служба гарантирует обяза
тельность ответа, возвращение 
фотографий. Писать нашим 
абонентам нужно в течение 
3 месяцев со дня опубликова
ния объявления.

Наш телефон: 55-24-72.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского 

Сегодня ДОН КИХОТ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ДРАМЫ
Сегодня КАБАНЧИК

ТЕАТР

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
Сегодня премьера

СТАКАН ВОДЫ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола

Сегодня в 11 час. 
БЕЛОСНЕЖКА

И СЕМЬ ГНОМОВ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Драма в лесу.
СОВКИНО — Легенда о

Нарайяме (две серии).

САЛЮТ — Узник замка 
Иф.

ТЕМП — Мои друзья. 
Видеозал — Роман с кам
нем.

УРАЛ — Бал. Маленькая 
Вера (две серии). Жизнь 
прекрасна.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Подлинная история дамы с 
камелиями.

ДК им. ГОРЬКОГО — 
Строй.

МИР — Убить дракона 
(две серии).

ДРУЖБА — Сладкие гре
зы (две серии). Утомленное 
солнце.

БУРЕВЕСТНИК — Убить 
дракона (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Меня 
зовут Арлекино (две серии).

ИСКРА — Осознание (две 
серии).

ЭКРАН — Меня зовут Ар
лекино (две серии).

ЮЖНЫЙ -- Меня зовут 
Арлекино (две серии).

ЗАРЯ — Приди снова, 
дождь (две серии). Мерза
вец.

КОНЦЕРТЫ ГРУППЫ 
♦ ЧАЙ-Ф»

па арене Свердловского 
гпецирка

28 11 в 19 час. 30 мин.
Билеты — в кассах цирка. 

Цена от 1 руб. до 2 руб. 20 
коп. Телефон 22-27-83.

ДВОРЕЦ СПОРТА
«Профсоюзы — воинам- 

интерпацирна листам».
Игорь КОРНЕЛЮК 
и группа »ТАКСИ».

Начало концертов 23 и 
24 И в 18 и 21 час., 25 и 
26-П — п 14. 17 и 20 час.

Билеты — в кассах Двор
ца спорта и театра музко- 
медии.
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по специальности каменщик-монтажник железобетон
ных конструкций (принимаются лица, отслужившие в 
рядах Советской Армии, с образованием 8—10 клас
сов).

Нуждающиеся обеспечиваются благоустроенным об
щежитием.

Лица, принятые в училище, пользуются правом 
быть членом МЖК, получают стипендию 95 руб. и на 
практике дополнительно 50% от заработка.

Адрес: 620141, г. Свердловск, ул. Надеждинская, 24 
(трамваи № 6, 19, 24, автобусы № 3, 33, 36. останов
ка — «Пехотинцев»), Справки по телефону 52-88-40.

СВЕРДЛОВСКОЕ CПTV № 24 
им. 50-летия ВЛКСМ
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

мужчин в возрасте от 20 до 30 лет и женщин от 17,5 
до 30 лет на краткосрочную учебу по специальностям; 
каменщик-плотник (срок обучения — 6 месяцев), 
машинист мостового крана (срок обучения — 11 ме
сяцев).
арматурщик-бетонщик (срок обучения — 6 месяцев).

В течение года после окончания училища семейным 
выпускникам будут предоставлены отдельные комнаты 
в общежитиях для малосемейных.

Здесь же идет набор на 6-месячнор обучение по спе
циальностям маляр-штукатур-плиточник, монтажник 
ЖВК — электрогазосварщик.

Стипендия по всем специальностям — 100 руб., во 
время учебно-производственной практики выплачивает
ся 50% заработанной суммы. Несемейным предостав
ляется общежитие. Время учебы входит в непрерыв
ный трудовой стаж. Выпускники получают 2—3-й раз
ряд и работу по специальности в Свердловске.

Начало занятий — 1 марта.
Адрес училища; 620023, Свердловск, Уктус, пер. 

Корейский, 6.
Телефоны: 25-61-44, 25-04-93, 25-02-22.

В ПУНКТЕ ПРОКАТА мы взяли нашему малышу
кроватку, манеж, коляску н даже холодильник.

Советуем молодым семьям подружиться с пунктами 
проката. Здесь можно найти много необходимых в жиз
ни вещей.

Свердгорпрокатразнобыт.

ПОГОДА ——■
23 — ^4 февраля по области ожидается переменная об

лачность, 23 февраля небольшой снег, 24 февраля преи
мущественно без осадков, ветер южный, 5 — 10 метров в 
секунду. Температура воздуха ночью минус 10—15, в 
отдельных районах до 22, днем 4 — 9 градусов мороза.

комсомольской жизни и мо
лодежных проблем 51-16-81

культуры 56-17-71
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 58-92-37.
писем 56-17-50
рекламы и объявлений 

51-17-62
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